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Le président du Mouvement des Non-alignés parmi les invités 
d’honneur du Président Tebboune au Sommet arabe prévu à Alger

Sommet arabe :

Le Président Tebboune invite son homologue 
sénégalais en sa qualité de président de l’UA

Lamamra reçu par le président de la Guinée-Bissau 
et s’entretient avec plusieurs de ses homologues

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane 
Lamamra, a rencontré jeudi, 
en marge de sa participation 
aux travaux de la 77e session 
de l’Assemblée générale 
des Nations Unies son 
homologue de la République 
d’Azerbaïdjan, Djeyhoun 
Baïramov, à qui il a remis 
la lettre d’invitation du 
Président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune 
adressée à son frère, le 
Président azerbaïdjanais, M. 
Ilham Aliyev, en sa qualité 
de président en exercice 
du Mouvement des Non-
alignés, pour prendre part en 
tant qu’invité d’honneur aux 
travaux du 31e Sommet arabe 
prévu les 1 et 2 novembre à 
Alger.
Cette invitation s’inscrit dans 
le cadre des us en vigueur, en 
vertu desquels des partenaires 

étrangers sont conviés en tant 
qu’invités d’honneur.
La rencontre entre les chefs 
de diplomatie des deux pays 
a été une occasion pour 
établir une concertation et 
une coordination sur les 
perspectives de mise en œuvre 
de l’initiative du Président 
Abdelmadjid Tebboune 
visant à dynamiser le rôle du 
Mouvement des Non-alignés, 
sur fond des tensions actuelles 
sur la scène internationale.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
été reçu, vendredi à New York, 
par le président de la République 
du Sénégal, Macky Sall, à qui il a 
remis la lettre d’invitation que lui 
a adressée son frère, le président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour prendre part aux 
travaux du Sommet arabe d’Alger, 
en tant qu’invité d’honneur en sa 
qualité de président en exercice de 
l’Union africaine (UA).
La rencontre a eu lieu dans le cadre 
de la participation de M. Lamamra 
aux travaux de la 77ème session de 

l’Assemblée Générale de l’ONU 
à New York. A cette occasion, M. 
Macky Sall a exprimé “toute sa 
reconnaissance et considération à 
son frère le Président Abdelmadjid 
Tebboune pour cette invitation 
qui témoigne de l’attachement 
de l’Algérie à son appartenance 
africaine stratégique et son 

engagement indéfectible à renforcer 
le partenariat arabo-africain”.
Le Président sénégalais a affirmé 
“avoir accepté cette invitation avec 
fierté, faisant part de son attachement 
à participer personnellement aux 
travaux du Sommet et soutenir les 
efforts de l’Algérie visant à jeter 
les ponts de la coopération et de la 

solidarité entre les espaces arabe et 
africain”.
La rencontre a été une occasion 
pour passer en revue les prochaines 
étapes dans le cadre de l’action 
africaine commune, outre les 
perspectives de renforcement de la 
place du continent africain sur la 
scène internationale.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
été reçu vendredi par le président 
de la République de Guinée-
Bissau, Umaro Sissoco Embalo, 
dans le cadre de sa participation 
aux travaux de la 77e session de 
l’Assemblée générale de l’ONU.
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de l’échange et de la 
coordination permanente entre 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
son homologue bissau-guinéen, 
président en exercice de la 
Communauté économique des 
Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO), après la visite qu’il 
a effectuée fin août dernier en 
Algérie.
M. Lamamra a également 
tenu une série de rencontres 
bilatérales avec plusieurs de ses 
homologues de pays européens et 
africains, afin de se concerter et 
coordonner autour des principaux 
points inscrits à l’ordre du jour 

de la 77e session de l’Assemblée 
générale de l’ONU.
Ces rencontres ont constitué 
une occasion pour informer les 
partenaires étrangers des efforts 
déployés et des démarches 
entreprises par l’Algérie pour 
promouvoir la paix et la sécurité 
dans son voisinage, ainsi que sur 
les scènes arabe et africaine.
Dans ce cadre, la rencontre entre 
M. Lamamra et son homologue 
slovène, Mme Tania Vayon, a 
été l’occasion d’échanger les 
vues sur nombre de questions 
et de coordonner autour de la 
promotion des candidatures 
des deux pays à un siège (non 
permanent) au Conseil de 
sécurité durant la même période 
2024-2025. A cet effet, un accord 
portant coopération économique 
et création de la commission 
intergouvernementale a été signé.
Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger a, 
également,  examiné avec son 
homologue hollandais, Wopke 

Hoekstra, les perspectives de 
renforcer le partenariat entre les 
deux pays au service de l’agenda 
de la paix, de la sécurité et du 
développement dans la région 
sahélo-saharienne. Les deux 
ministres ont évoqué la question 
palestinienne et les efforts de 
l’Algérie visant à renforcer 
l’unité nationale palestinienne.
Le Chef de la diplomatie 
algérienne a en outre rencontré 
son homologue portugais, Joao 
Gomez Cravinho, avec qui il 
a examiné plusieurs questions 

relatives aux préparatifs des 
prochaines échéances bilatérales, 
insistant sur l’importance de 
la valorisation du patrimoine 
historique commun en vue 
de renforcer leur partenariat 
bilatéral.
Lors d’une autre rencontre 
avec son homologue Belge, 
Hadja Lahbib, les deux parties 
ont abordé plusieurs sujets 
liés au partenariat bilatéral et 
les tensions marquant la scène 
internationale, outre les derniers 
développements dans la région 

Moyen Orient et Afrique du Nord 
(MENA).
M. Lamamra a également reçu le 
ministre d’Etat britannique, Lord 
Tariq Mahmood Ahmed, avec 
qui il a évoqué les perspectives 
de renforcement du partenariat 
bilatéral, outre la coordination 
autour des principales questions 
inscrites à l’ordre du jour de 
la session actuelle de l’AG 
de l’ONU notamment celles 
inhérentes à la paix et à la 
sécurité.
Par ailleurs et lors de discussions 
avec son homologue zimbabwéen, 
Frederick Shava, les deux parties 
sont convenus d’intensifier les 
échanges à différents niveaux 
pour développer la dimension 
économique des relations 
bilatérales historiques, tout 
en poursuivant les efforts afin 
de perpétuer la tradition de la 
concertation et de la coordination, 
et de s’assurer un soutien  mutuel 
au sein de l’ONU et de l’Union 
africaine (UA).
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Le Président Tebboune préside l’ouverture des travaux 
de la rencontre Gouvernement-walis

reNCoNtre GoUVerNemeNt-WaLIS:

Évaluer la mise en œuvre des résolutions 
de la précédente rencontre

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé samedi, l’ouverture 
des travaux de la rencontre 
Gouvernement-walis au Palais 
des Nations (Club des Pins, 
Alger), placée sous le thème: 
“Promotion de l’économie 
nationale et développement 
local”.
Le début des travaux a été 
précédé par la lecture de versets 
du Saint Coran et l’exécution 
de l’hymne national.
La rencontre qui s’étalera sur 

deux jours, abordera plusieurs 
thèmes liés au “rôle du wali dans 
le développement économique 
local” et “le nouveau cadre 
juridique pour la promotion 
du climat des investissements” 
ainsi que “la réforme financière 
et la fiscalité locale”.
Cette rencontre périodique, 
constitue également une 
étape pour évaluer l’action du 
Gouvernement et la mise en 
œuvre d’une feuille de route 
pour le suivi des résolutions 
prises lors de la précédente 
rencontre, sanctionnées par 182 

recommandations relatives à la 
relance de l’investissement et 
à l’adaptation des programmes 
de développement local.
Elle représente aussi une 
opportunité pour dresser le bilan 
de ce qui a été réalisé et établir 
une évaluation exhaustive du 
précédent exercice, tout en 
remédiant aux lacunes et aux 
imperfections enregistrées et 
ce, afin d’atteindre les objectifs 
assignés dans le sillage de 
l’instauration de nouvelles 
règles de gouvernance.

La rencontre 
Gouvernement-walis, 
prévue samedi et 

dimanche à Alger, constitue 
une étape pour évaluer l’action 
du Gouvernement et la mise en 
œuvre d’une feuille de route 
pour le suivi des résolutions 
prises lors de la précédente 
rencontre, sanctionnées par 182 
recommandations relatives à la 
relance de l’investissement et à 
l’adaptation des programmes de 
développement dans le sillage 
du nouveau mode de gestion 
des services publics locaux et 
des collectivités locales.
Cette rencontre périodique, 
organisée sous le Haut 
patronage du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, représente une 
opportunité pour dresser le bilan 
de ce qui a été réalisé et établir 
une évaluation exhaustive du 
précédent exercice, tout en 
remédiant aux lacunes et aux 
imperfections enregistrées et 
ce, afin d’atteindre les objectifs 
assignés dans le sillage de 
l’instauration de nouvelles 
règles de gouvernance, comme 
l’avait déjà ordonné le Président 
de la République.
Selon le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivité locales et de 
l’Aménagement du Territoire, la 
rencontre, organisée cette année 
par le ministère sous le thème 
de “la promotion de l’économie 
nationale et du développement 
local”, débattra de 3 axes 
principaux, à savoir le rôle du 
wali dans le développement 
économique local, le nouveau 
cadre juridique de promotion 
du climat d’investissement ainsi 
que la réforme de la finance et 
de la fiscalité locales.
La rencontre Gouvernement-
walis intervient aussi quelques 

jours après le remaniement 
du Gouvernement opéré 
par le président de la 
République ainsi que le large 
mouvement ayant touché 26 
wilayas et 3 circonscriptions 
administratives.
La nomination de nouveaux 
responsables à la tête de ces 
wilayas et circonscriptions 
administratives insufflera, 
à coup sûr, un plus grand 
dynamisme et davantage 
d’efficience à la gestion des 
collectivités locales.
Dans ce sens, le président 
de la République a toujours 
mis l’accent sur “l’évaluation 
continue et permanente” du 
travail effectué par les walis, 
mettant, en même temps, en 
garde les walis n’ayant aucune 
excuse à faire valoir pour 
justifier le non règlement des 
problèmes dont souffrent les 
citoyens.
Dans le même cadre, le 
Premier ministre Aïmene 
Benabderrahamane avait 

déclaré lors de la précédente 
rencontre Gouvernement-
walis (25-26 septembre 2021), 
organisée sous le thème 
“Relance économique, équilibre 
régional, justice sociale”, que 
les recommandations de cette 
rencontre feront l’objet d’un 
suivi strict et d’une évaluation 
périodique au niveau de chaque 
secteur, sachant que la prise 
en charge des problèmes du 
citoyen passe par la lutte contre 
la bureaucratie, la promotion 
du développement local et de 
l’investissement. Des aspects 
sur lesquels reposent toutes 
les politiques élaborées par le 
Gouvernement.
Pour rappel, la précédente 
réunion avait préconisé dans ses 
recommandations de parvenir à 
un développement territorial 
équilibré, un développement 
intégré, cohérent et durable, 
dans le cadre d’une stratégie 
nationale, plaidant en outre pour 
un renforcement de l’attractivité 
de l’investissement à travers 

l’exploitation des ressources 
des différentes régions du pays.
Il a été également recommandé 
d’élaborer des plans de 
développement socio-
économiques pluriannuels en 
tenant compte de l’impératif de 
la valorisation des potentialités 
locales et d’accompagner les 
collectivités locales dans la 
mise en œuvre des dispositions 
de la loi organique relative aux 
Lois de finances.
Pour la relance l’investissement 
et la création des richesses
A travers les recommandations 
et le discours développé lors 
des précédentes réunions 
Gouvernement-walis, il 
ressort que la promotion des 
investissements demeure une 
des priorités constantes que 
ce soit au niveau national ou 
local, à travers des stratégies 
actualisées et adaptées en 
fonction des spécificités 
et des besoins de chaque 
région.   Dans cette optique, il 
a été déjà préconisé d’unifier 

l’arsenal juridique régissant 
l’investissement en Algérie, ce 
qui permettra par ailleurs de 
pallier le vide juridique en la 
matière.
La relance de l’investissement 
et la création des richesses 
passent également par 
l’impérative nécessité d’investir 
dans le capital humain et de 
dépasser les disparités sociales 
et régionales, tout en restant 
attaché au caractère social de 
l’Etat -un des principes de la 
Déclaration du 1er novembre 
1954- et ce, en adoptant une 
approche globale et intégrée 
pour intervenir rapidement et 
efficacement dans le Sud, les 
Hauts-plateaux mais aussi les 
zones déshéritées et enclavées.
En outre, la question relative 
à la réponse à des situations 
de crise auxquelles pourrait 
être confronté le pays, comme 
la pandémie du Covid-19, 
les incendies, les inondations 
et le stress hydrique, figure 
parmi les recommandations 
de la précédente réunion 
Gouvernement-walis d’où la 
nécessité de mettre en place 
une nouvelle stratégie pour 
faire face à ces catastrophes 
naturelles.
Il s’agit en fait de repenser 
notamment les modes de 
prévention, de coordination et 
d’intervention pour définir une 
stratégie permettant une gestion 
efficace des crises et ce, par la 
séparation des tâches. Il a été 
aussi recommandé de privilégier 
un mode gestion numérique 
des plans de prévention en 
recourant à l’utilisation des 
nouvelles technologies en vue 
de perfectionner davantage un 
système national de vigilance et 
d’alerte précoce.
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Lancement de la 8ème  édition du Prix du président 
de la République du Journaliste Professionnel

La Déclaration de politique du Gouvernement met 
en évidence les actions réalisées en une année

Le ministère de la 
Communication a lancé 
un appel à candidature 

pour le “Prix du président de 
la République du Journaliste 
Professionnel”, dans sa 8e 
édition placée cette année sous 
le thème “Soixantenaire de 
l’indépendance: Défis d’hier..
Défis d’aujourd’hui”, a indiqué 
jeudi le ministère dans un 
communiqué.
Organisée à l’occasion de 
la Journée nationale de la 
Presse, célébrée le 22 octobre 
de chaque année, le concours 
concerne cinq (5) catégories, 
à savoir : la presse écrite qui 
englobe l’article de fond, 
la critique, l’éditorial, le 
reportage ou l’enquête, les 
médias télévisuels (reportages, 
enquêtes d’investigation,  

documentaires, films 
documentaire et séquence 
en images informatives et 
audiovisuelles).
Les  radios sont également 
concernées à travers les 
informations et les reportages.
La 4e catégorie du Prix 
concerne la presse électronique 
pour choisir la meilleure œuvre 

d’information diffusée sur le 
net, tandis que la 5e catégorie 
est dédiée à l’illustration : 
photographies, dessins et 
caricatures de presse publiés par 
un organe de presse national.
A propos des conditions 
de participation, précise le 
ministère, “le postulant doit 
être de nationalité algérienne et 

âgé d’au moins 30 ans. Il doit 
également justifier de l’exercice 
continu de la profession dans 
un organe de presse depuis, au 
moins, trois (3) ans”.
Le postulant ne doit pas être 
“membre du jury” et n’est 
autorisé “à participer que pour 
une seule catégorie et avec une 
seule œuvre, à l’exception de 
la catégorie d’illustration dont 
le nombre peut atteindre dix 
exemplaires de photographies, 
dessins ou caricatures de 
presse”.
Les œuvres présentées doivent 
faire l’objet “de diffusion ou de 
publication durant la période 
s’étendant d’octobre 2021 à 
octobre 2022” et il est souligné 
que le candidat peut présenter 
sa candidature à titre individuel 
ou collectif.

Les  lauréats du Prix du 
journaliste professionnel dans 
ses différentes catégories “ne 
sont pas autorisés à participer 
au concours pour une durée de 
trois (3) années suivant l’année 
de leur couronnement”.
Le ministère rappelle que 
les dossiers de participation 
seront adressés au président 
du jury du Prix du président de 
la République du journaliste 
professionnel au ministère de 
la Communication, BP 474, Bir 
Mourad Rais, Alger, par voie 
postale ou par dépôt au bureau 
d’ordre général (B.O.G) du 
ministère.
Le dernier délai pour la 
réception des dossiers est fixé 
au 11 octobre 2022, selon la 
même source.

La Déclaration de 
politique générale du 
Gouvernement, qui sera 

présentée devant l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
le 3 octobre prochain, met 
en évidence les actions et les 
réalisations des différents 
secteurs durant la période allant 
de septembre 2021 à août 2022.
Cette période, a été marquée, 
selon la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement 
qui sera présentée par 
le Premier ministre, M. 
Aïmene Benbderrahmane, 
par un contexte national et 
international “particulièrement 
complexe”, caractérisé par 
les effets récurrents induits, 
d’abord par la pandémie de 
la Covid-19 et ensuite par le 
déclenchement du conflit en 
Ukraine et ses retombées au 
plan international. 
A cet effet, le Gouvernement a 
mis en œuvre des “politiques 
sectorielles” à même de 
concrétiser les objectifs 
préalablement définis dans 
son plan d’action, est-il relevé 
dans la Déclaration laquelle 
s’articule autour de 5 chapitres 
à savoir : “Consolidation de 
l’Etat de droit et rénovation 
de la gouvernance”, “Pour 
une relance et un renouveau 
économiques”, “Pour un 
développement humain et une 
politique sociale renforcée”, 
“Pour une politique étrangère 
dynamique” et “Renforcement 
de la sécurité et de la défense 
nationales”.
Pour ce qui est de la 

consolidation de l’Etat de 
droit et de la rénovation de la 
gouvernance, le Gouvernement 
s’est attelé, affirme le document, 
à parachever le processus 
d’édification institutionnelle 
prévu par la Constitution, 
avec la mise en place des 
institutions de contrôle et des 
organes consultatifs, à l’instar 
de la Cour constitutionnelle, la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption, l’Observatoire 
national de la société civile, le 
Conseil supérieur de la jeunesse 
et l’Académie algérienne des 
sciences et des technologies.  
Il s’est attelé également à 
moderniser la justice, renforcer 
son indépendance et améliorer 
la qualité du service, à travers 
notamment la promulgation 
de la loi organique relative 
au Conseil supérieur de 
la magistrature ainsi qu’à 
moderniser et améliorer la 
performance de l’administration 
publique, faciliter et simplifier 
les procédures administratives 
et intensifier la numérisation, 
en vue d’assurer un service 
public performant et de qualité.
Au titre de la relance et du 
renouveau économiques, les 
principales mesures prises 
ont consisté au renforcement 
des leviers de croissance, le 
développement des secteurs 
stratégiques porteurs de 
croissance, la valorisation 
de la production nationale, 
le développement des 
infrastructures d’appui, le 
renforcement de l’économie de 

la connaissance et l’accélération 
de la transition numérique.
A cet égard, le Gouvernement 
s’est attaché à moderniser le 
système bancaire et financier 
via la révision prochaine de la 
loi sur la monnaie et le crédit, 
l’amélioration du climat des 
affaires, notamment par la 
promulgation de la loi relative à 
l’investissement, la promotion 
de l’entreprenariat et la 
création d’une nouvelle forme 
juridique pour les startups et 
l’assainissement du foncier 
industriel.
Concernant le volet relatif 
au renforcement du capital 
humain et l’amélioration de la 
protection sociale, le document 
précise que les principales 
mesures prises ont consisté 
à renforcer les secteurs de la 
santé, de l’éducation nationale 
et de l’enseignement supérieur, 
à améliorer le cadre de vie 
du citoyen et à consolider 
la politique sociale à l’effet 
d’assurer plus d’efficacité et 
d’équité.
“Le Gouvernement a mobilisé 

les moyens matériels et humains 
nécessaires à l’amélioration 
de la qualité des services 
publics et l’élargissement de 
leur couverture territoriale, 
notamment à travers le 
renforcement de la mobilité 
et le développement des 
infrastructures dans le respect 
de l’environnement et du 
développement durable”, 
souligne la Déclaration de 
politique générale.
Une attention particulière a 
été accordée à l’amélioration 
du pouvoir d’achat du citoyen 
et à la consolidation des 
systèmes de sécurité sociale et 
de retraite, à travers notamment 
la revalorisation des salaires 
et des pensions de retraite, 
l’institution de l’allocation 
chômage et d’autres mesures 
visant à stabiliser les prix, 
affirme le Gouvernement dans 
sa Déclaration de politique 
générale.
Pour ce qui est de la politique 
étrangère, l’Algérie a 
procédé à la modernisation 
de son outil diplomatique 

par le renforcement de ses 
ressources humaines, à travers 
la multiplication des actions de 
formation et le renforcement de 
la place 
liens avec l’Afrique et le monde 
arabe et développé sa diplomatie 
économique pour la mettre 
au service du plan de relance 
économique”, ajoute-t-on, 
précisant que “l’organisation 
de la communauté nationale à 
l’étranger a constitué un autre 
axe stratégique de notre action 
diplomatique”.
S’agissant du renforcement 
de la sécurité et de la défense 
nationales, face à un contexte 
régional et international 
mouvementé, le document 
note que “l’Armée nationale 
populaire a œuvré à la 
sécurisation des frontières et 
à la préservation de l’intégrité 
territoriale, à la lutte contre le 
terrorisme et le crime organisé, 
au développement de la cyber-
défense et de l’industrie 
militaire, tout en renforçant 
les relations de coopération 
bilatérales et multilatérales”.
Pour rappel, le plan d’action 
du Gouvernement, qui s’inscrit 
dans la continuité de la 
mise en œuvre des réformes 
institutionnelle, économique 
et sociale engagées par le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
consécutivement à son 
élection, en décembre 2019, a 
été approuvé par le Parlement 
le 17 septembre 2021.
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GoUVerNemeNt:

Promotion de l’investissement et attractivité 
du climat des affaires au cœur de l’action

aGrICULtUre:

Plusieurs actions concrétisées pour renforcer la sécurité alimentaire

La promotion de 
l’investissement et 
l’amélioration du 

climat des affaires ont été 
au cœur du Plan d’action 
du Gouvernement durant 
l’exerce 2021-2022, selon 
la Déclaration de politique 
générale de l’exécutif 
qui sera présentée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le 3 octobre 
prochain devant le Parlement.
Dans ce document, dont 
l’APS détient une copie, le 
Gouvernement a fait état 
de l’ensemble des actions 
réalisées durant la période 
de septembre 2021 jusqu’à 
août 2022 pour l’amélioration 
de l’attractivité du climat 
d’investissement et la 
refonte du cadre juridique de 
l’investissement.
Il a évoqué notamment la mise 
en place d’un comité national 
chargé du suivi des projets 
d’investissement bloqués et 
dont les travaux avaient abouti 
au déblocage de 863 projets 

avec un coût d’investissement 
total de 527 milliards de 
dinars, permettant la création 
de 52.000 postes d’emploi.
Durant la même période, le 
Gouvernement a procédé 
également à l’assainissement 
des dossiers d’investissement, 
est-il indiqué dans ce 
document.
Le Conseil national de 
l’Investissement a tenu 
deux sessions ayant permis 
le règlement de plusieurs 
dossiers d’investissements qui 
étaient bloqués, relève-t-on.
A ce titre, “15 projets 
d’investissements sont en 
cours de réalisation et mis 
partiellement en exploitation 
et autres 7 projets sont déjà 
achevés et mis en exploitation”.
Pour les 15 projets, le montant 
d’investissement prévu est 
de 679 milliards DA, avec la 
prévision de création de près 
de 8.869 emplois directs, fait 
savoir le Gouvernement.
Pour les 7 projets achevés et 
mis en exploitation avant leur 

examen par le CNI, le montant 
d’investissement réalisé est 
de 466 milliards DA, avec 
la création de 5.515 emplois 
directs.
Les efforts fournis dans 
ce domaine ont permis 
aussi d’enregistrer auprès 
de l’Agence nationale 
de développement de 
l’investissement (ANDI), 
un nombre de 1.752 projets 
avec 41.382 emplois directs 
prévisionnels, lit-on dans ce 
document.
L’action gouvernementale a 
porté aussi sur l’élaboration 

de textes de lois notamment la 
loi relative à l’investissement 
(loi 22-18 juillet 2022) et 
l’ensemble de ses textes 
d’application.
La promotion du cadre de 
développement de l’entreprise 
et de l’entreprenariat fait partie 
également des actions menées 
par l’Exécutif, en donnant lieu 
notamment à l’élaboration de 
textes de loi spécifiques, à la 
simplification des procédures 
d’obtention du registre de 
commerce et l’affectation 
d’espaces, d’octroi des 
exonérations fiscales et autres 

avantages pour les startups, 
et de mise en place des 
dispositifs de financements 
et d’aide apportés aux jeunes 
promoteurs.
S’agissant du renforcement 
de l’intégration du secteur 
informel dans le circuit légal, 
le Gouvernement fait état 
de l’intégration de 27.706 
intervenants.
A ce sujet, il a été rappelé 
que plusieurs actions ont été 
engagées depuis septembre 
2021 et qui portaient 
essentiellement sur la mise 
en place d’une politique 
fiscale en faveur de leur 
intégration dans le circuit 
légal, l’encouragement de la 
création de micro-entreprises, 
le renforcement des actions 
de communications et de 
vulgarisation ainsi que la 
diversification de l’offre 
des banques à travers le 
développement de la finance 
islamique et des produits 
compatibles Charia.

Plusieurs actions visant le 
renforcement des bases 
d’une sécurité alimentaire 

durable et la réduction des 
importations alimentaires 
ont été concrétisées par le 
Gouvernement dans les secteurs 
de l’Agriculture et de la Pêche, 
selon la Déclaration de politique 
générale du Gouvernement, 
qui sera présentée le 3 octobre 
prochain devant le Parlement.
Dans le chapitre consacré à ces 
deux secteurs, les actions lancées 
ont axé sur le développement des 
filières stratégiques, les céréales 
et les cultures industrielles, 
en sus du renforcement des 
dispositifs de régulation, la 
modernisation des systèmes de 
veille sanitaire et phytosanitaire 
et le renforcement du contrôle de 
la qualité des produits agricoles, 
selon le document qui donne 
le bilan de l’année allant de 
septembre 2021 à août 2022.
La filière des céréales a dégagé 
en bilan de l’étape (collecte en 
cours) une production de l’ordre 
de 41 millions de qx contre 27,6 
millions de qx en 2021.
Le Gouvernement relève que 
les prévisions de productions 
pour 2025 sont de l’ordre de 55 
millions qx et une superficie de 
3,75 millions ha.

Dans le volet de développement 
des cultures stratégiques dans 
le Sud, un portefeuille foncier 
initial a été affecté, au titre de la 
concession pour une superficie 
de 134 000 ha au profit de 
140 investisseurs, alors qu’un 
programme en cours de 97000 ha 
est prévu au cours de 2022.
La Déclaration de politique 
générale du Gouvernement 
souligne également que dans 
la filière tomate industrielle, 
la production des exercices 
2021-2022 est de l’ordre de 
23,3 millions de qx contre 
19,3 millions de qx en 2020. 
L’importation du concentré de 
tomate a été totalement résorbée, 
et des excédents de production 
sont enregistrés pour une valeur 
de 104 milliards DA, est-il 

précisé.
Concernant la filière animale, 
l’action retenue par le 
Gouvernement porte sur un 
objectif de production de viande 
rouge à horizon 2025  de l’ordre 
de 6,5 millions qx en développant 
les cultures fourragères et 6,8 
millions qx de viandes blanches.
S’agissant de la mobilisation 
des ressources en eau pour 
l’irrigation, le Gouvernement 
vise la sécurisation céréalière 
par l’irrigation d’appoint en 
intégrale sur 500 000 ha et la 
généralisation des systèmes 
d’irrigation économiseurs d’eau 
sur 150 000 ha et ce à l’horizon 
2025.
Hausse de 31% de la production 
agricole en 2022
Le secteur agricole participe 

à hauteur de 14,7% au PIB 
avec une valeur de production 
agricole prévisionnelle en 
2022 de 4.500 milliards DA 
(contre 3.500 milliards DA en 
2021, soit une augmentation de 
31%) et emploie 2,7 millions 
de personnes, soit plus de 20% 
de la population active, est-t-il 
mentionné dans le document.
Au titre de la pêche, la production 
halieutique a enregistré une 
croissance globale, entre 2020 
et 2021, de 11,28%, passant de 
87.622 tonnes à 97.508 tonnes. 
La production prévue à la fin 
de l’année 2022 est de 116.000 
tonnes, soit un taux de croissance 
de 19%.
Le ratio de consommation 
des produits halieutiques en 
Algérie est ainsi passé de 2,74 
kg/habitant en 2019 à 2,93 kg/
habitant en 2021. Il est attendu 
un ratio de 3,26 kg/habitant en 
2022, soit une augmentation de 
la consommation du poisson de 
+0,33 kg/habitant (+18%).
Dans le développement de la 
pêche au grand large, le document 
relève le pêche de la totalité du 
quota alloué à l’Algérie en 2022, 
soit 1.650 tonnes de thon rouge 
vivant, dans le cadre de l’activité 
de la pêche au grand large par 29 
grands navires battant pavillon 

algérien, soit une participation 
additionnelle de 8 grands navires 
de pêche par rapport à l’année 
2021, dont 2 grands navires de 
pêche construits au chantier naval 
du port de pêche de Zemmouri 
(wilaya de Boumerdes).
L’activité a permis de réaliser 
un taux d’exportation estimé 
à +155% par rapport à l’année 
2021 où les exportations avaient 
atteint 8,42 millions USD.
Dans le volet de développement 
de l’activité de construction et 
de réparation navales et de la 
création d’une flotte de pêche de 
grand large, 15 assiettes foncières 
ont été attribuées, au niveau des 
ports de pêche, au profit des 
entreprises de construction et 
de réparation navales réparties 
sur 12 wilayas, permettant la 
création de 426 postes d’emplois.
Aussi, le total de la flottille 
construite et réceptionnée 
représente 100 navires, répartis 
sur 84 navires en 2021 et 
16 navires durant le premier 
semestre 2022.
Le secteur enregistre également 
la création de coopératives, 
PME, micro-entreprises, startups 
et d’emplois et l’amélioration de 
la vie socioprofessionnelle de ses 
travailleurs.
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 aNNaba / eDUCatIoN NatIoNaLe

Rentrée scolaire 2022/2023 : Plus de 168.000 élèves 
Un satisfecit général pour la wilaya d’Annaba

Après les universitaires, 
c'est au tour mercredi 
21 septembre des 

élèves des trois cycles, primaire, 
moyen et secondaire de prendre 
le chemin du savoir et du devoir 
dans un climat serein et surtout 
d'apaisement de la pandémie de 
la covid-19. Pour cette nouvelle 
année scolaire le nombre 
d'écoliers dans la wilaya 
d’Annaba s'élève à quelques 
168.000 élèves, répartis à travers 
les établissements scolaires 
de la wilaya, a-t-on indiqué 
à la direction de l'éducation 
nationale. Il faut dire qu'Il y 
avait de la fébrilité et de la joie 
en l'air aussi, bien du côté des 
élèves que de leurs parents. Ces 
derniers, en effet, estiment que 
cette nouvelle rentrée scolaire 
a couté moins chère  grâce aux 
marchés de la "Rahma" mais 
aussi par les aides émanant de 
l'état et des associations des 

bienfaiteurs envers les enfants 
nécessiteux. Aussi, concernant 
le renforcement du secteur de 
l’éducation qui souffre depuis 
quelques années des surcharges 
des classes et de l'éloignement en 
raison de plusieurs facteurs liés 

au transport et les déplacements 
des élèves au niveau surtout 
des nouvelles agglomérations 
à forte concentration de la 
population, notre interlocuteur 
nous a fait savoir que sur 
une dizaine d'établissements 

lancés à travers les différentes 
communes nécessiteuses, cinq 
(5) établissement ont commencé 
à accueillir cette année les 
élèves. Il s'agit de deux lycées, 
celui de la commune de Tréat 
et  Seraidi qui ont ouvert leurs 

portes. Le lycée de Seraidi 
d'une capacité de 700 places 
peut accueillir dans l'immédiat 
500 élèves notamment ceux qui 
ont fréquentés habituellement 
le lycée de Zafrania et Tahar Ali 
ce qui va ainsi alléger d'ailleurs 
le fardeau sur ces deux 
établissements. Dans ce même 
sillage, notre même source a 
annoncé que trois (3) CEM sont 
opérationnels à savoir celui  de 
Treat, cité Errym et Beniamiour 
en attendant évidemment la 
livraison des autres projets qui 
sont en cours d'achèvement, a-t-
il révélé. Enfin concernant, les 
cantines et le reste tout semble 
se passer dans de bonnes 
conditions a-t-on assuré. A 
noter, par ailleurs, que la 
wilaya a dégagé à la veille de la 
rentrée scolaire une enveloppe 
financière de 400 millions cts 
pour l'achat des livres scolaires 
aux élèves d'une commune 
nécessiteuse.

Tayeb Zgaoula

aNNaba / HabItat

Accélération des travaux pour la réception prochaine de 3300 
logements à El Gantra (Sidi Amar)

Prochainement, il est prévu 
la réception de  3 300 
logements locatifs publics  

à Sidi Amar, ce qui a amené 
les  responsables  concernés à 
intensifiaient leurs rencontres 
avec les différentes directions et 
entreprises de réalisation, pour 
finaliser les travaux en cours 
inhérents aux raccordements 
à l'eau potable, électricité, gaz 
et éclairage public. Le wali 
Berrimi Djamel Eddine, lors de 
la présentation du plan général 
d'aménagement  a insisté 
sur la nécessité d'achever les 
travaux d'aménagement du 
site de 2100/1200 logements, 
d'offrir des services éducatifs, 
équipements, commerces et 
divers services  de transport , ainsi 
que l'achèvement des mosquées, 

y compris les équipements et 
structures sanitaires  de protéger 
l'environnement et d'assurer 
la sécurité, de sorte qu'il soit 
un pôle urbain intégré prêt à 
recevoir les habitants .
Ce pôle urbain implanté à El 
Gantra, relevant de la commune 
de Sidi Amar a été réhabilité en 
2016 en un troisième pôle urbain 
après Kalitoussa  et Benmostefa 
Benaouda ( Ex-Draa Errich), où 
seront réalisés 21.000 unités de 
différents types, dans le cadre 
d'un plan global pourvu de  toutes 
les installations nécessaires 
ainsi que des structures de 
divertissement et de sport, en 
évitant les erreurs enregistrées 
au niveau d'autres pôles. Le 
wali  d'Annaba a ordonné la 
révision du plan d'aménagement 
et de reconstruction dans la zone 
d'El Gantra  et l'adaptation des 

projets de logements en cours 
avec le projet de pôle urbain 
intégré.
S’agissant de la circonscription 
Benaouda Benmostefa (Ex-
Draa Errich), les responsables 
ont  commencé à prendre 
en charge les nombreuses 
carences, liées principalement 
à l'approvisionnement en eau 
potable, au raccordement de 
l’électricité, la collecte des 
ordures ménagères, ainsi que le 
transport, sous la supervision de 
la wali-déléguée. 
Des réunions de travail ont été 
tenues pour présenter l'état 
d'avancement des travaux de 
préparation des voiries et des 
réseaux divers, en présence des 
associations de quartier qui ont 
fait part de leurs préoccupations 
liées à l'amélioration du cadre 
de vie du citoyen, notamment 

la distribution d'eau potable, 
l'éclairage public, la fourniture 
d'électricité et du gaz, la 
réparation des chaussées et la 
livraison des établissements 
d'enseignement. Les autorités 
locales cherchent à remédier 
aux carences et à réévaluer 
les projets d'investissement 
enregistrés dans les domaines du 

divertissement et des services, 
ainsi qu'à élaborer un plan urgent 
pour remédier aux carences 
du côté des services et du 
divertissement, pour empêcher 
la propagation de la délinquance 
et de ne pas retomber dans 
le cercle de la violence entre 
groupes de jeunes tels que vécu 
dans les nouveaux pôles urbains.

Sihem Ferdjallah

aNNaba / ProteCtIoN CIVILe

Bilan hebdomadaire :
395 Interventions, 19 accidents de la route et 17 blessés secourus

Le bilan hebdomadaire des 
interventions des unités 
de la Protection Civile 

d’Annaba, durant  la semaine 

précédente fait état de 395 
Interventions. Au cours d’une 
semaine, il a été  enregistré près 
de 19 accidents de circulation, 
où 17 blessés pu être secourus 
et  évacués aux urgences, ainsi 

que 216 opérations de secours 
des  malades et blessés évacués 
vers les structures sanitaires 
et 28 interventions contre les 
incendies  où un seul  blessé a 
été signalé.

Aussi, diverses opérations  
ayant nécessité l’intervention 
des agents de la protection civile 
ont été effectuées durant la 
même période. pour  assistance 
à des personnes en danger.

Sara .Y 
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aNNaba / CaDre De VIe

Vaste opération de lutte contre 
les chiens errants à Sidi Amar 

aNNaba / SoCIÉtÉ

Installation des bureaux de l’Union Nationale de la Citoyenneté 
et Droit de l’Homme d’Annaba et Skikda

aNNaba / SoLIDarItÉ

Distribution des cartables au profit 
des familles nécessiteuses

aNNaba
CoUPUreS D’ÉLeCtrICItÉ

Grogne et fermeture de 
la route par les habitants 

de Berrahal Une vaste campagne 
de lutte contre la 
prolifération des 

chiens errants, dans les cités 
de Sidi Amar, va être   menée, 
aujourd’hui, et devrait se 
poursuivre dans les prochains 
jours.
Cette campagne entre dans le 
cadre de la lutte menée par les 
collectivités locales à travers 
les  communes de la wilaya, de 
même que celle menée contre 
les maladies à transmission 
hydrique (MTH) et les 
zoonoses qui se répandent 
comme une traînée de poudre. 
Rappelons que des dizaines de 

chiens sillonnent les rues et 
quartiers des cités et quartiers  
d’Annaba semant la frayeur 
des citoyens. Les services 
concernés luttent encore avec 
des moyens rudimentaires, 
contre ce fléau, d’où la 
nécessité pour la structure 
sanitaire de la wilaya chargée 
des zoonoses, de mettre à jour 
son dispositif. 

Toutefois, les chiens errants ne 
sont pas uniquement en ville. 
Ils prolifèrent aussi, et surtout, 
aux abords des abattoirs et 
de tout autre endroit où se 
trouve de la nourriture. La 
lutte contre le phénomène 
des chiens errants en milieux 
rural et urbain, le traitement 
anthelminthique périodique 
des animaux domestiques, 
ainsi qu’une bonne hygiène 
de l’environnement, 
contribueront certainement à 
la protection de la population 
contre les risques de maladies 
infectieuses ou parasitaires, 
qui se transmettent des 
animaux à l’homme.

Le   président  de 
l’Union National de la 
Citoyenneté et Droit 

de l’Homme, Ali Berrached, a 
procédé, hier,  à l’installation 
des  présidents des bureaux 
d’Annaba et de Skikda. Pour 
la wilaya d’Annaba, il s’agit 
de Ali Kerchouch qui fut en 
charge de la responsabilité 
du bureau. Les membres 
constituant le bureau ont 
été minutieusement choisis, 
en tenant compte de leur 

niveau d’instruction et de leur 
compétence, selon notre source  
qui a indiqué   que ces derniers 
sont appelés à s’acquitter de 
toutes les missions sensibles 
qui leurs seront dévolues. 

Selon les intervenants lors de 
cette cérémonie d’installation, 
l’accent a été mis sur la 
nécessité d’assurer une étroite 
coordination entre les différents 
membres en vue d’atteindre 

leurs objectifs. Il a été rappelé, 
à ce titre, que l’union dispose 
de compétences qui ont déja 
servi le pays, des militants 
depuis leur jeunesse...  L’union  
s’attèle à réunir les conditions 

propices pour réussir dans 
sa noble mission. Etaient 
également présents à cette 
cérémonie d’installation des 
députés et autres présidents de 
bureau.

A l’occasion de la 
rentrée scolaire 2022 
-2023, la commune  

d’Annaba a procédé à la 
distribution des milliers 
cartables au profit des 
écoliers issus des familles 
nécessiteuses, afin de les 
aider à faire face aux frais 
liés à leurs scolarisation, 
compte tenu de la hausse des 
prix des fournitures scolaires 
enregistrées ces derniers 
jours. Cette louable initiative, 
qui a été très appréciée aussi 
bien par les enfants scolarisés 
que par les parents d’élèves, 
se poursuivra dans d’autres 

établissements scolaires 
de la même commune. En 
effet, au vu de la cherté 
des effets vestimentaires et 
des fournitures scolaires, 
cette situation a nécessité  
l’interpellation des autorités, 
du mouvement associatif et 
des structures de solidarité à 
s’impliquer davantage pour 
atténuer un tant soit peu les 

préoccupations des parents 
démunis, particulièrement 
ceux des zones rurales 
isolées et éloignées. En effet, 
ces jours-ci, les communes 
d’Annaba s’affairent à mettre 
les dernières retouches pour 
permettre aux personnes 
concernées de bénéficier des 
fournitures scolaires, en début 
de la rentrée scolaire.

La fréquence des 
coupures d’électricité 
ne fait que s’amplifier 

ces derniers temps à  
Berrahal. Il ne se passe pas 
une journée, sans qu’un 
quartier  ne sombre dans 
l’obscurité, comme ce fut le 
cas jeudi passé. Quant aux 
interventions des services 
concernés, il faut avouer que 
cela n’arrive pas toujours 
comme le souhaite les 
habitants qui se voient souvent 
pénalisés par ces coupures 
d’électricité inconvenantes 
». Ces coupures qui sont trop 
fréquentes ne sont pas pour 
arranger les choses. Mais 
le problème ne s’arrête pas 
uniquement à  l’éclairage, les 
nombreuses coupures qui se 
répètent quotidiennement ont 
provoqués des défectuosités 
des appareils domestiques 
fonctionnant à l’électricité. 
Quelques coupures de 

courant et leur rétablissement 
instantané avec une forte 
tension ont souvent été la 
cause de la détérioration du 
bobinage des accessoires 
électroniques. Des pannes et 
des coupures  sont signalées 
au quotidien, et durent 
parfois plusieurs heures. 
«C’est insoutenable» pestent 
des plaignants.  Ainsi a été 
résumée la situation par 
un citoyen. “Ces problèmes 
auraient pu être évités si la 
population était informée 
de ces perturbations par le 
biais de la  radio ou de la 
presse écrite, relève toutefois 
un citoyen. Un autre citoyen 
trouvera anormal  que 
l’alimentation en énergie 
soit soumise à autant de 
perturbations…’’C’est 
grave’’ dira-t-il. D’autres 
habitants ont affirmé  que la 
résidence Soprim à Berrahal 
a souvent été en manque 
d’électricité.

Sihem Ferdjallah
Photos Merati Nassir

Sihem Ferdjallah

Sihem.F

Sara.Y

Sara.Y
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Les équipes de contrôle de la 
qualité et de la répression 
des fraudes relevant de 

la direction du commerce d’El 
Hadjar en présence des éléments 

de l’inspection vétérinaire ont 
réussi à saisir et à détruire 110 
kg de produits alimentaires 
(cacahouètes, lentilles, Frik, 
haricots blanc) , et 250 litre de 
lait , et petit lait impropres à la 

consommation. 
Toute la quantité des produit 
saisis a été détruite par les mêmes 
services, tandis que des  procès-
verbaux ont été établis  avec 
poursuites judiciaires à l’encontre 

des auteurs des infractions 
relevées pour “non observation 
des conditions d’hygiène et 
vente de produits impropres à la 
consommation », de mauvaises 
conditions de conservation des 

produits périssables et  non-
respect de la réglementation 
régissant les conditions 
d’hygiène des produits destinés à 
l’alimentation, mettant en danger 
la santé des consommateurs.

 aNNaba / CoNtrÔLe QUaLItÉ

Destruction de 110 kg de produits alimentaires et 250 
litre de lait, impropres à la consommation
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De nombreux patients, 
dont certains  atteints  
de maladies chroniques, 

font quotidiennement 
d’interminables déplacements 
au niveau des officines, à 
la recherche de quelques 
médicaments, mais en vain. 
Les officines et les citoyens, 
notamment à Annaba, sont 

confrontés à un manque de 
certains médicaments dont ceux 
des maladies ophtalmiques. 
Selon des gérants des 
pharmacies, il y a effectivement 
une véritable tension et 
indisponibilité pour certains 
médicaments, notamment  les 
gouttes ophtalmiques telles 
qu’Artelca, Fluibadac. Les 
malades de l’hypertension 

artérielle et les ceux souffrant 
de sécheresse oculaire souffrent 
le martyre pour trouver leurs 
médicaments. En effet, en cas 
de sécheresse oculaire, les 

solutions et gels de suppléance 
lacrymale visent à remplacer les 
larmes naturelles. Ils permettent 
également d’hydrater la surface 
de l’œil et de soulager les 
symptômes (démangeaisons, 
irritation, sensation de corps 
étranger). Ils sont à utiliser 
selon les besoins plusieurs 
fois par jour. Il convient 
de noter que de nombreux 

médicaments sont introuvables 
au niveau local, c’est le cas de 
la pommade oxyplastine contre 
les rougeurs des nourrissons. 
Le syndicat national des gérants 
d’officines a recensé plus de 
300 médicaments en rupture de 
stock. Parmi les produits les plus 
concernés : les médicaments 
contre les maladies du sang et 
les anti-cancéreux. 

aNNaba / ProDUItS PHarmaCeUtIQUeS

Confrontés à la pénurie de médicaments, les patients 
entre inquiétude et incompréhension

Sara.Y

Une campagne de 
nettoiement et 
d’aménagement du 

fort “Tabana”, situé dans la 
commune de Mers El Kebir 
à l’ouest d’Oran, a été lancée 
récemment par l’association 
de jeunes pour l’échange 
touristique d’Oran, a-t-on appris 
vendredi passé de son président 
Herkous Rachid.
Ce site archéologique et 
historique, appelé autrefois “San 
Salvador” et laissé longtemps 
à l’abandon, fait l’objet d’une 
vaste opération de nettoiement 

visant à le réhabiliter et à en faire 
une destination touristique par 
excellence, a indiqué à l’APS le 
président de l’association.
Situé dans une zone 
montagneuse, entre les 
quartiers “Dada Ayoub” et 
“Hansli Lahcen” dans la 
commune côtière de Mers El 
Kebir, ce monument historique 
bénéficie de deux opérations 
de nettoiement manuel et 
une troisième similaire dans 
laquelle du matériel adéquat 
est utilisé afin de préserver son 
architecture. Ces opérations 

sont menées sous l’égide de 
la Direction de la culture de la 
wilaya, a-t-on indiqué de même 
source.
L’initiative, entreprise en 
coordination avec la commune 
de Mers El Kebir, la daïra 
d’Ain Turck, la circonscription 
des forêts de Boutlélis et la 
commission chargé du tourisme 
à l’Assemblée populaire de 
wilaya (APW), vise à donner 
un nouveau look au fort de 
“Tabana” pour attirer les 
touristes nationaux et étrangers. 
Un musée sera créé en son sein 

où des livres, des revues et 
des produits d’artisanat seront 
exposés dans l’objectif de 
contribuer à l’animation de la 
vie touristique et culturelle dans 
la commune de Mers El Kebir, a 
souligné Rachid Herkous.
L’association de jeunes 
pour l’échange touristique 
d’Oran envisage d’organiser 
une exposition de livres et 
programmer des activités 
culturelles dans le cadre de la 
célébration du 68 anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération nationale, a 

indiqué son président.
Le fort “Tabana”, édifié en 1576 
après le fort de Santa Cruz, fait 
partie du système de défense 
historique d’Oran. Il s’étend sur 
une superficie de 1.500 mètres 
carrés et englobe neuf pièces, 
construites en pierres et en 
argile, et deux cours.

oraN

Initiative pour la réhabilitation du fort “Tabana”

Pas moins de 208 touristes 
étrangers, des Américains 
pour la plupart, sont 

arrivés jeudi passé au port 
d’Oran à bord d’un navire 
touristique américain “Silver 
Cloud” dans le cadre d’une visite 
qui les a conduit à plusieurs 
sites historiques, touristiques 
et culturels dans la capitale de 
l’Ouest algérien.
Le programme de cette visite 
touristique comporte une 
vingtaine de sites touristiques, 
culturels et historiques de la 
ville d’Oran, a indiqué à l’APS 
le directeur du Tourisme et de 
l’artisanat de la wilaya, Belkaïm 
Belabbes Omar.
Scindés en six groupes, les hôtes 
d’Oran ont visité jeudi plusieurs 
sites et monuments, au centre-

ville, au boulevard Front de 
mer, à la rue Larbi Ben M’hidi 
et à la place “Maghreb arabe”, 
dont le Palais du Bey, la place 
1er Novembre, la mosquée du 
Pacha, la promenade Ibn Badis, 
passant par la place Boudali 
Hasni au vieux quartier de Sidi 
El Houari, le mont Murdjadjo et 
la forteresse de Santa Cruz.
“Cette visite est agréable et 
merveilleuse et a permis de 
découvrir la destination Algérie 
et de connaître ses habitants et sa 
culture, ainsi que ses monuments 
historiques et sites touristiques”, 
ont souligné des touristes, 
tout en espérant revenir visiter 
d’autres régions et d’autres sites.
Maria, une Américaine de San 
Francisco, qui se rend en Algérie 
pour la première fois, a souligné 

dans une déclaration à l’APS 
que “la ville d’Oran est très belle 
et d’une civilisation ancienne 
riche. J’ai adoré cette ville qui 
regorge de belles architectures et 
j’espère y revenir, après l’avoir 
connue à travers des romans 
d’écrivains algériens célèbres 
que j’ai lus”.
“J’ai beaucoup aimé la ville 
d’Oran et j’apprécie ce voyage 
que je n’oublierai jamais”, 
a souligné, de son côté, 
l’américaine Sydney, avant 
d’ajouter “j’ai visité certains 
pays du Maghreb, mais l’Algérie 
est très différente, jouissant de 
très beaux sites et monuments”.
Silver du Canada a également 
exprimé son admiration pour 
la forteresse de “Santa Cruz”, 
l’histoire de cette ville de 

la mer Méditerranée et la 
vue panoramique au mont 
Murdjadjou.
Cette visite a aussi constitué 
une occasion pour les touristes 
de goûter quelques plats et 
gâteaux traditionnels qui leur 
étaient présentés au fort de 
Santa Cruz. La Canadienne 
Franca, qui a dégusté le plat 
populaire “Calentica”, l’a trouvé 
“délicieux” et “distingué”.
Il s’agit du deuxième voyage du 
même navire.
A rappeler qu’une première 
excursion a profité à 224 touristes 
de nationalité américaine qui 
ont visité Oran le 13 septembre 
dans le cadre de la promotion du 
produit touristique algérien en 
général et de la ville d’Oran en 
particulier, a souligné Belkaïm 

Belabbes Omar.
La ville d’Oran devra 
également accueillir le bateau 
de croisière “The World” 
transportant 140 touristes de 
nationalité américaine samedi 
et dimanche prochains, pour 
visiter divers hauts lieux 
historiques, touristiques et 
culturels, a indiqué la même 
source, précisant que ces visites 
sont encadrées par l’agence de 
tourisme et de voyages “Magic 
Tour” en coordination avec la 
direction de wilaya du tourisme.
Le directeur de “Magic Tour”, 
activant à Alger, a déclaré que 
son agence, “spécialisée dans le 
tourisme réceptif, œuvre à faire 
connaître la destination Algérie, 
son histoire, sa culture et ses 
sites touristiques pittoresques”.

Plus de 200 touristes étrangers fascinés par des 
monuments et sites historiques d’Oran



Inondations au Pakistan 
à l’ONU, l’avertissement du Premier ministre 

Sharif aux pays pollueurs

à Montréal, les manifestants demandent d’agir 
pour le climat, et bien plus

Italie 
Des élections législatives dans un contexte économique dégradé

Au Pakistan, les 
inondations ont 
recouvert un tiers du 

pays et provoqué la mort de 
près de 1 600 personnes depuis 
le mois de juin 2022. Alors que 
de nombreux dirigeants ont, 
depuis mardi, parlé changement 
climatique à la tribune de 
l’Assemblée générale des 
Nations unies, avec plus ou moins 
de conviction, l’intervention du 
Premier ministre pakistanais 
était très attendue : Shehbaz 
Sharif a douloureusement décrit 
son pays ravagé, et a pointé 
la responsabilité des pays 
pollueurs. 
Les inondations « dévastatrices 
» qui ont frappé le Pakistan cet 
été ne sont qu’un prélude pour 
le reste de la planète victime 
du changement climatique, a 
averti, vendredi 23 septembre, 
à la tribune des Nations unies, 

le Premier ministre pakistanais, 
Shehbaz Sharif : « Alors que je 
me tiens ici, mon cœur et mon 
esprit n’ont pas pu quitter mon 
pays. J’ai toujours l’impression 
d’être en train de visiter une 
des zones touchées par les 
inondations. Pendant quarante 
jours et quarante nuits, un 

déluge biblique s’est abattu sur 
nous. Dans ce Ground Zero du 
changement climatique, des 
millions de migrants climatiques 
cherchent toujours un petit 
morceau de terre à l’abri, au 
sec pour planter leurs tentes, 
pleurant leurs morts, leur avenir, 
leurs moyens de subsistance. »

« Devrons-nous gérer cette crise 
tous seuls »
« Il est temps de se demander 
non plus ce qui pourrait être 
fait mais ce qui doit être fait, dit 
encore Shehbaz Sharif. Ce qui 
se passe au Pakistan ne doit pas 
concerner que le Pakistan. Les 
zones sensibles comme mon 
pays sont dans la liste des dix 
pays les plus vulnérables face 
au changement climatique, mais 
ils émettent moins de 1% des 
gaz à effet de serre. Il est donc 
raisonnable d’attendre au moins 
un semblant de justice pour 
ces pertes et ces dommages. 
Lorsque nous aurons quitté cette 
auguste assemblée, et que nous 
parlerons de conflits comme en 
Ukraine, la question que je me 
pose c’est serons-nous seuls ? 
Devrons-nous gérer cette crise 
tous seuls, abandonnés à notre 
sort, pour une crise que nous 

n’avons pas engendrée ? »
Un tiers du pays sous les eaux
Les inondations au Pakistan 
ont été causées par des pluies 
de mousson torrentielles, dont 
l’intensité est accrue par le 
réchauffement climatique, selon 
des experts et responsables 
pakistanais, écrit l’AFP. Elles 
ont recouvert un tiers du 
pays - une zone de la taille 
du Royaume-Uni - détruisant 
habitations, commerces, routes, 
ponts et récoltes agricoles. En 
visite en septembre sur place, 
le secrétaire général de l’ONU 
Antonio Guterres, avait déclaré 
n’avoir « jamais vu un carnage 
climatique de cette ampleur », et 
appelé les grands pollueurs à « 
arrêter cette folie » consistant à 
investir encore dans les énergies 
fossiles.

Au moins 15 000 
Québécois ont protesté 
dans la ville de Montréal, 

au Canada, ce vendredi 23 
septembre 2022 à l’occasion de 
la reprise des grèves étudiantes 
pour le climat. Alors que la 
COP15 biodiversité qui aura 
lieu à Montréal se rapproche, 
les manifestants réclament des 
initiatives politiques concrètes 
pour lutter contre toutes les 
crises écologiques, au Québec, 
au Canada, comme partout dans 
le monde. 
 « What do we want ? Climate 
action ! When do we want it 
? NOW ! » (Qu’est-ce qu’on 
veut ? Des actions pour le 

climat ! Quand ? Maintenant !) 
Presque quatre années après sa 
première apparition, le slogan 
des citoyens du monde engagés 
pour l’environnement résonne 
de nouveau dans les rues de 
Montréal. Mais la foule est 
moins nombreuse qu’il y a trois 
ans, au pic de la mobilisation. 
En septembre 2019, la principale 
ville du Québec avait vu défiler 
plus de 500 000 manifestants, 
un record absolu propulsé par 
la présence de la militante 
écologiste Greta Thunberg.
Pour de nombreux marcheurs 
dans le cortège, la Covid-19 y 
est pour beaucoup. Ariane, 37 
ans, était présente en 2019. « Il y 

a sensiblement moins de monde 
qu’il y a trois ans, une partie de 
la cause s’est perdue. À cause 
de la pandémie, les mouvements 
syndicaux et étudiants ont été 
très démobilisés. C’est triste 
parce qu’on a besoin des idéaux 
de la jeunesse », explique la 
jeune femme, son fils de six ans 
attentif à ses côtés.
 Un avis que ne partage 
pas totalement Simon 
Guiroy, membre du Front 
étudiant d’action climatique, 
association coorganisatrice de 
la manifestation. « Il n’y a pas 
autant de monde dans les rues, 
mais plus de 100 000 étudiants 
étaient en grève aujourd’hui, 

et la mobilisation pour le 
climat ne passe pas que par les 
manifestations et les grèves. On 

encourage aussi les mobilisations 
locales et les actions concrètes », 
explique l’étudiant engagé.

Les Italiens appelés aux 
urnes ce dimanche pour 
des élections législatives 

convoquées en raison de la chute 
du gouvernement de coalition 
de Mario Draghi au cœur de 
l’été. Le dernier sondage donne 
gagnant l’alliance dominée par 
l’extrême droite et regroupant 
Fratelli d’Italia, La Ligue et le 
parti conservateur Forza Italia. 
Un scrutin qui se tient dans un 
contexte économique morose. 
Les nuages ont commencé à 
s’accumuler sur l’économie 
italienne. Certes, au deuxième 
trimestre, la croissance du 

PIB de la botte a accéléré en 
progression de plus d’1%, 

bien plus qu’en Allemagne. 
Une croissance soutenue par 

la bonne tenue de la demande 
intérieure. Mais pour l’année 
prochaine, les prévisionnistes 
s’attendent à une stagnation de 
l’économie.  
À l’heure du choix électoral, 
l’inflation continue de peser sur 
les porte-monnaies des Italiens, 
les seuls en Europe, selon 
l’OCDE, à avoir par ailleurs vu 
leurs salaires baisser entre 1990 
et 2020. 
En août, les prix ont grimpé 
de 8,4%. La plus forte hausse 
depuis 1985 dans ce pays 
grand consommateur de gaz. 
Et le choc aurait été encore 

plus douloureux sans les aides 
d’État débloquées pour la 
circonstance. Mais les marges 
de manœuvre de la deuxième 
puissance industrielle de la zone 
euro ne sont pas infinies. Rome 
croule déjà sous une dette de 
plus de 2700 milliards d’euros, 
une fois et demi son PIB.
Quant à l’emploi, le chômage 
a légèrement reculé en juillet 
à 7,9% mais reste nettement 
supérieur à la moyenne de la 
zone euro. Le taux d’activité des 
femmes reste lui bien inférieur à 
celui de la zone euro.
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De nouvelles manifestations de colère secouent Téhéran

Les Houthis semblent défavorables à la prolongation de la trêve

UKraINe: 

Biden promet des sanctions «rapides et sévères» en cas 
d’annexions russes

TÉHÉRAN : Téhéran était 
le théâtre vendredi soir de 
nouvelles manifestations 

de colère après une semaine de 
protestations déclenchées par la 
mort d’une jeune femme arrêtée 
par la police des moeurs, dont 
la répression a fait au moins 17 
morts. Selon Arabenews.
Des vidéos vérifiées par l’AFP 
publiées sur les réseaux sociaux 
montrent un homme en uniforme 
militaire en train de tirer en 
direction de manifestants, dans 
la région de Shahre Rey, dans le 
sud de la capitale iranienne.
D’autres images encore 
montrent des manifestants en 
train de courir devant l’hôtel 
Park Royal situé dans le nord 
de Téhéran, dans une rue 
livrée à des scènes de chaos et 
à plusieurs incendies localisés 
dans les rues. Au moins huit 
coups de feu dont l’origine est 

indéterminée sont entendus.
Mahsa Amini, âgée 22 ans, 
a été arrêtée le 13 septembre 
à Téhéran pour “port de 
vêtements inappropriés” par 
la police des moeurs, chargée 
de faire respecter le code 
vestimentaire de la République 
islamique. Son décès, trois jours 
plus tard à l’hôpital, a entraîné 
des manifestations dans les 

principales villes d’Iran parmi 
lesquelles la capitale Téhéran.
Un média d’Etat a fait état jeudi 
de la mort de 17 personnes 
dans ces manifestations. Mais 
le bilan risque d’être bien plus 
lourd, l’ONG d’opposition Iran 
Human Rights (IHR), basée 
à Oslo, faisant état vendredi 
d’au moins 50 morts dans la 
répression par les forces de 

sécurité des manifestations qui, 
selon cette source, ont eu lieu 
dans environ 80 villes depuis 
une semaine.
Affrontements et arrestations 
Dans plusieurs villes iraniennes, 
des manifestants ont affronté 
les forces de sécurité, incendié 
des véhicules de police et 
scandé des slogans hostiles au 
pouvoir, selon des médias et 
des militants.
La police a arrêté un nombre 
indéterminé de personnes, ont 
rapporté des médias iraniens. 
Parmi elles, figurent le militant 
Majid Tavakoli et la journaliste 
Nilufar Hamedi, selon leur 
entourage.
Les images les plus virales sur 
les réseaux sociaux sont celles 
où l’on voit des Iraniennes 
brûler leur foulard. En Iran, les 
femmes doivent se couvrir les 
cheveux et n’ont pas le droit de 

porter des manteaux courts ou 
serrés.
Le président iranien, Ebrahim 
Raïssi, a promis jeudi une 
enquête sur le décès de la jeune 
femme, tout en précisant que 
le médecin-légiste n’avait pas 
fait état d’abus de la part de 
la police, ce que contestent les 
manifestants.
Face aux protestataires, 
qualifiés de “contre-
révolutionnaires”, “émeutiers” 
ou “comploteurs”, les autorités 
ont riposté en organisant leurs 
propres manifestations après la 
prière du vendredi.
A l’appel d’un organisme 
chargé d’organiser des 
manifestations officielles, des 
milliers de personnes ont défilé 
dans plusieurs villes d’Iran, 
notamment à Téhéran, Qom 
(nord) ou Ispahan (centre).

RIYAD: La trêve au Yémen 
doit être prolongée. 
Cependant, les actions des 

Houthis semblent indiquer qu’ils y 
sont défavorables, a déclaré vendredi 
le ministre saoudien des Affaires 
étrangères.
« Nous pensons que la trêve doit 
être prolongée, mais aucun signe 
n’est positif jusqu’à présent », a 
dit le prince Faisal ben Farhane. « 
Malheureusement, les actions des 
Houthis montrent qu’ils n’ont pas 
l’intention de coopérer ».
La milice soutenue par l’Iran n’a pas 
respecté les engagements de l’accord 

actuel et a formulé des demandes 
déraisonnables, a-t-il ajouté.
« Je m’inquiète de ces 
développements qui risquent de 
nous faire perdre notre dynamique. 
Nous sommes pleinement engagés 
avec le représentant de l’ONU 
ainsi qu’avec d’autres parties qui 
tentent de convaincre les Houthis de 
prolonger la trêve. Pour l’instant, les 
perspectives ne sont pas rassurantes 
».
Une trêve entre les Houthis et la 
Coalition pour restaurer la légitimité 
au Yémen a été négociée par l’ONU 
en avril et devrait prendre fin le 2 

octobre.
Cette trêve a apporté un semblant de 
normalité aux Yéménites et a permis 
au gouvernement de commencer 
à fournir des services vitaux à la 
population.
S’adressant à l’Assemblée générale 
des Nations Unies jeudi, Rachad 
Mohammed al-Alimi, chef du 
gouvernement yéménite, a affirmé 
que les Houthis avaient négligé, à 
plusieurs reprises, leurs engagements 
dans le cadre du traité, faisant ainsi 
échouer la diplomatie.
Selon le ministre, la trêve a fait 
naître un espoir de paix plus large au 

Yémen.
« Nous avons l’occasion de partir 
de cette trêve pour œuvrer à un 
cessez-le-feu permanent, à un 
dialogue politique. J’ai du mal à 
comprendre pourquoi les Houthis s’y 
opposeraient ».
Les propositions des Houthis 
montrent qu’ils « cherchent une 
excuse », a poursuivi le prince Faisal.
L’accumulation d’armements 
ainsi que les attaques répétées 
des combattants houthis sur les 
lignes de front laissent croire qu’ils 
n’envisagent pas de renouveler la 
trêve, a-t-il confié à France 24, à New 

York.
Lorsqu’on lui a demandé si la guerre 
était de retour au Yémen, le ministre 
a répondu: «Malheureusement, c’est 
ce que semblent vouloir les Houthis».
Le prince Faisal a rappelé que 
l’Arabie saoudite s’engageait à 
trouver une solution politique au 
conflit, mais qu’elle ferait tout pour 
défendre son peuple si les Houthis 
reprenaient les hostilités.
« Nous nous engageons certes à 
résoudre le conflit. Nous sommes 
principalement en faveur d’une 
trêve, mais nous n’hésiterons pas à 
nous défendre s’il le faut ».

KIEV: Joe Biden a assuré 
que les Etats-Unis et 
leurs alliés allaient 

infliger de nouvelles sanctions 
économiques “rapides et sévères 
à la Russie” si elle annexe des 
territoires en Ukraine, dans le 
cadre de “référendums” qui se 
poursuivent samedi.
“Les référendums de la Russie 
sont un simulacre, un prétexte 
fallacieux pour essayer d’annexer 
des parties de l’Ukraine par la 
force”, a dénoncé vendredi soir le 
président américain.
Auparavant, dans un communiqué 
conjoint, les pays du G7 
(Allemagne, Canada, Etats-Unis, 
France, Italie, Japon et Royaume-
Uni) avaient appelé “tous les 
pays à rejeter sans équivoque 
ces référendums fictifs”, des 
“simulacres” qui “n’ont ni effet 

juridique ni légitimité”.
La Russie a commencé à faire 
voter dans le cadre de ses 
“référendums” d’annexion de 
régions ukrainiennes qu’elle 
contrôle entièrement ou en partie. 
Les votes, qui ont débuté vendredi 
à 05H00 GMT, s’achèveront le 
27 septembre dans les régions 
séparatistes de Donetsk et 
Lougansk (est), et dans des zones 
sous occupation russe dans les 
régions de Kherson et Zaporijjia 
(sud).
Des centaines de bureaux de 
vote devaient être ouverts dans 
les quatre territoires, et d’autres 
en Russie pour faire voter les 
déplacés.
A Moscou, Saint-Pétersbourg et 
d’autres villes, les autorités ont 
organisé des manifestations de 
soutien aux votes à grand renforts 

de drapeaux et de slogans.
“Ces référendums sont un pas 
vers cette paix”, a affirmé Viktor 
Souvorov, 40 ans, présent au 
rassemblement moscovite, à deux 
pas de la place Rouge.
En Ukraine, à Chevchenkové, 
le responsable ukrainien Andriï 
Kanachevitch s’est lui insurgé 
auprès de l’AFP contre des 
scrutins “illégaux”. “C’est 
n’importe quoi”, dit-il.
«Signes de torture» à Izioum 
Du côté de l’ONU, une 
commission d’enquête a reconnu 
que des “crimes de guerre ont été 
commis en Ukraine”, évoquant 
notamment des bombardements 
russes sur des zones civiles, des 
exécutions, des actes de torture, 
des mauvais traitements ainsi que 
des violences sexuelles.
L’Ukraine a par ailleurs annoncé 

avoir exhumé 447 corps d’un 
site d’enterrement de masse à 
Izioum, ville reprise aux Russes 
dans le nord-est, dont 30 avec 
des “signes de torture” tels que 
des mains liées, des membres 
cassés ou des “organes génitaux 
amputés”.

Côté diplomatique, l’Iran s’est 
retrouvé dans le collimateur 
des autorités ukrainiennes, qui 
lui reprochent ses livraisons 
d’armes à Moscou et notamment 
des drones, qui ont fait un mort 
dans une attaque russe sur le port 
d’Odessa vendredi.
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eQUIPe De FraNCe : 

Ousmane Dembélé ménagé à la veille de la 
rencontre face au Danemark

Comme vendredi, omme vendredi, 
l’attaquant barcelonais, l’attaquant barcelonais, 
qui traîne une gêne à qui traîne une gêne à 

un mollet, a été ménagé par le un mollet, a été ménagé par le 
staff des Bleus et s’est entraîné staff des Bleus et s’est entraîné 
à part.à part.
Raphaël Varane a été clair, Raphaël Varane a été clair, 
la rencontre de dimanche la rencontre de dimanche 
face au Danemark sera un face au Danemark sera un 
match de « préparation en match de « préparation en 
vue de l’échéance qui arrive vue de l’échéance qui arrive 
». Comme l’a affirmé le ». Comme l’a affirmé le 
capitaine des Bleus, lui et capitaine des Bleus, lui et 
ses partenaires ont besoin de ses partenaires ont besoin de 
trouver de créer du lien à deux trouver de créer du lien à deux 
mois de la Coupe du monde.mois de la Coupe du monde.
Dans ce contexte, Didier Dans ce contexte, Didier 
Deschamps peut-il procéder Deschamps peut-il procéder 
à une large revue d’effectif et à une large revue d’effectif et 
aligner un onze complètement aligner un onze complètement 
différent de celui qui a démarré différent de celui qui a démarré 
contre l’Autriche jeudi soir contre l’Autriche jeudi soir 
? Alors que les matches ? Alors que les matches 
s’accumulent, le sélectionneur s’accumulent, le sélectionneur 
a décidé de faire faire à ses a décidé de faire faire à ses 
joueurs une « séance légère ». joueurs une « séance légère ». 
Ce samedi au Parken Stadium Ce samedi au Parken Stadium 
de Copenhague, 22 Bleus ont de Copenhague, 22 Bleus ont 
participé à l’entraînement participé à l’entraînement 
collectif de veille de match, collectif de veille de match, 
effectuant des exercices effectuant des exercices 
collectifs mais pas de mise collectifs mais pas de mise 
en place comme il le fait en place comme il le fait 
habituellement.habituellement.
Dans ce groupe de 22 Dans ce groupe de 22 
éléments, seul Ousmane éléments, seul Ousmane 
Dembélé manquait à l’appel. Dembélé manquait à l’appel. 
L’attaquant du FC Barcelone L’attaquant du FC Barcelone 

s’est entraîné à part, effectuant s’est entraîné à part, effectuant 
un footing et des tours de un footing et des tours de 
terrain notamment. Touché à terrain notamment. Touché à 
un mollet lors de la rencontre un mollet lors de la rencontre 
de son club face au Bayern de son club face au Bayern 
Munich, « Dembouz » reste Munich, « Dembouz » reste 
incertain pour la rencontre de incertain pour la rencontre de 
dimanche soir.dimanche soir.
La seule certitude est dans les La seule certitude est dans les 
buts. Lors de la conférence buts. Lors de la conférence 
de presse, « DD » a confirmé de presse, « DD » a confirmé 
qu’Alphonse Areola sera qu’Alphonse Areola sera 
titulaire. « Je ne vais pas titulaire. « Je ne vais pas 
changer pour changer, mais changer pour changer, mais 

il y aura des changements. Je il y aura des changements. Je 
n’ai pas encore décidé et je ne n’ai pas encore décidé et je ne 
déciderai pas ce soir. Je dois déciderai pas ce soir. Je dois 
avoir le retour du médical et je avoir le retour du médical et je 
veux échanger aussi avec les veux échanger aussi avec les 
joueurs », expliquait Didier joueurs », expliquait Didier 
Deschamps qui précisait que Deschamps qui précisait que 
Benoît Badiashile était tout Benoît Badiashile était tout 
de même « susceptible » de de même « susceptible » de 
démarrer.démarrer.
Il semble tout de même difficile Il semble tout de même difficile 
d’ imaginer que plusieurs d’imaginer que plusieurs 
éléments ne commenceront pas éléments ne commenceront pas 
cette rencontre. A commencer cette rencontre. A commencer 

par Kylian Mbappé. par Kylian Mbappé. 
L’attaquant parisien avait L’attaquant parisien avait 
confirmé dès l’après-match confirmé dès l’après-match 
contre l’Autriche sa volonté contre l’Autriche sa volonté 
de jouer cette rencontre. Vu de jouer cette rencontre. Vu 
le manque de profondeur de le manque de profondeur de 
banc, Ferland Mendy aussi banc, Ferland Mendy aussi 
devrait enchaîner à gauche, devrait enchaîner à gauche, 
tout comme Raphaël Varane tout comme Raphaël Varane 
et Aurélien Tchouaméni, et Aurélien Tchouaméni, 
qui devient de plus en plus qui devient de plus en plus 
indispensable au milieu.indispensable au milieu.
Difficile aussi d’ imaginer Difficile aussi d’imaginer 
que certains éléments, que certains éléments, 

comme Benjamin Pavard comme Benjamin Pavard 
ou Christopher Nkunku qui ou Christopher Nkunku qui 
effectuent un début de saison effectuent un début de saison 
remarqué, ne disposent pas remarqué, ne disposent pas 
d’un temps de jeu conséquent. d’un temps de jeu conséquent. 
Le défenseur du Bayern Le défenseur du Bayern 
Munich pourrait aussi bien Munich pourrait aussi bien 
évoluer au poste de piston évoluer au poste de piston 
droit ou en défense central. droit ou en défense central. 
Une position qu’ il préfère Une position qu’il préfère 
mais dans laquelle il a été peu mais dans laquelle il a été peu 
aligné depuis la reprise de la aligné depuis la reprise de la 
Bundesliga.Bundesliga.

L’L’ équipe algérienne équipe algérienne 
de football s’est de football s’est 
imposée vendredi imposée vendredi 

face à son homologue face à son homologue 
guinéenne 1-0 (mi-temps guinéenne 1-0 (mi-temps 
: 0-0), en match amical : 0-0), en match amical 
préparatoire disputé au stade préparatoire disputé au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran.Miloud-Hadefi d’Oran.
L’unique but de la partie a été L’unique but de la partie a été 
inscrit par le buteur historique inscrit par le buteur historique 
des «Verts» Islam Slimani des «Verts» Islam Slimani 
(79e), entré en cours de jeu en (79e), entré en cours de jeu en 
seconde période. Il s’agit du seconde période. Il s’agit du 
quatrième succès de suite pour quatrième succès de suite pour 
l’Algérie, toutes compétitions l’Algérie, toutes compétitions 

confondues.confondues.
Les «Verts» disputeront un Les «Verts» disputeront un 
second test amical mardi second test amical mardi 
prochain face au Nigeria, prochain face au Nigeria, 
toujours au stade Miloud-toujours au stade Miloud-
Hadefi (20h00).Hadefi (20h00).
Ces deux rencontres ont été Ces deux rencontres ont été 
programmées par la Fédération programmées par la Fédération 
algérienne (FAF) pour meubler algérienne (FAF) pour meubler 
la trêve internationale, suite au la trêve internationale, suite au 
report de la 3e et 4e journées report de la 3e et 4e journées 
des qualifications de la Coupe des qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations (Côte d’Afrique des nations (Côte 
d’ Ivoire-2024), au mois de d’Ivoire-2024), au mois de 
mars 2023.mars 2023.

matCH amICaL :

L’Algérie bat la Guinée 1-0
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PSG  

Messi revient sur son année ratée au PSG

Lionel Messi estime qu’ il ionel Messi estime qu’il 
commence maintenant commence maintenant 
à trouver ses marques à trouver ses marques 

au Paris Saint-Germain, dans au Paris Saint-Germain, dans 
des propos relayés par AS.des propos relayés par AS.
Messi estime qu’ il avait besoin Messi estime qu’il avait besoin 
d’une année pour s’ installer d’une année pour s’installer 
après son transfert en France. après son transfert en France. 
L’Argentin n’a inscrit que 11 L’Argentin n’a inscrit que 11 
buts en 34 apparitions lors de buts en 34 apparitions lors de 
sa première saison au PSG en sa première saison au PSG en 
2021-22, mais il a déjà marqué 2021-22, mais il a déjà marqué 
six fois en 11 sorties pour les six fois en 11 sorties pour les 
géants de la Ligue 1 lors de la géants de la Ligue 1 lors de la 
campagne actuelle.campagne actuelle.
L’ancienne star du FC L’ancienne star du FC 
Barcelone s’amuse également Barcelone s’amuse également 
sur la scène internationale - il sur la scène internationale - il 
a marqué deux fois et a ajouté a marqué deux fois et a ajouté 
une passe décisive lorsque une passe décisive lorsque 
l’Argentine a prolongé sa série l’Argentine a prolongé sa série 
d’ invincibilité à 34 matches d’invincibilité à 34 matches 
avec une victoire amicale 3-0 avec une victoire amicale 3-0 
sur le Honduras vendredi.sur le Honduras vendredi.
Le PSG : «Je me sens bien, je Le PSG : «Je me sens bien, je 

me sens différent de l’année me sens différent de l’année 
dernière. Je savais que ça allait dernière. Je savais que ça allait 
être comme ça. Je l’ai déjà dit. être comme ça. Je l’ai déjà dit. 
J’ai eu une mauvaise période, je J’ai eu une mauvaise période, je 

n’ai jamais fini de me trouver. n’ai jamais fini de me trouver. 
Cette année est différente. Je Cette année est différente. Je 
suis arrivé avec une autre tête, suis arrivé avec une autre tête, 
plus accommodé au club, au plus accommodé au club, au 

vestiaire, à mes coéquipiers et vestiaire, à mes coéquipiers et 
au jeu. La vérité, c’est que je au jeu. La vérité, c’est que je 
me sens très bien. Je me suis à me sens très bien. Je me suis à 
nouveau amusé.»nouveau amusé.»

La saison dernière : «L’année La saison dernière : «L’année 
dernière, j’ai eu une mauvaise dernière, j’ai eu une mauvaise 
période, je n’ai jamais fini de période, je n’ai jamais fini de 
me trouver. Je m’y attendais me trouver. Je m’y attendais 
aussi, je savais que ce serait aussi, je savais que ce serait 
comme ça. Mais maintenant, je comme ça. Mais maintenant, je 
me sens différent. Cette année me sens différent. Cette année 
est différente, je suis arrivé est différente, je suis arrivé 
avec une tête différente, plus avec une tête différente, plus 
à l’aise avec le club, le jeu, le à l’aise avec le club, le jeu, le 
vestiaire et mes coéquipiers. vestiaire et mes coéquipiers. 
Maintenant, je me sens bien, Maintenant, je me sens bien, 
je me suis encore amusé».je me suis encore amusé».
Argentine : «Nous sommes Argentine : «Nous sommes 
tout aussi anxieux que les tout aussi anxieux que les 
gens mais nous devons rester gens mais nous devons rester 
calmes. Nous avons une calmes. Nous avons une 
grande équipe pour la Coupe grande équipe pour la Coupe 
du monde. C’est spécial, il faut du monde. C’est spécial, il faut 
y aller étape par étape. Nous y aller étape par étape. Nous 
profitons de chaque moment où profitons de chaque moment où 
nous sommes ensemble, nous nous sommes ensemble, nous 
nous préparons sérieusement nous préparons sérieusement 
lorsque ce sera notre tour de lorsque ce sera notre tour de 
travailler.»travailler.»

L’L’ entraîneur de la entraîneur de la 
sélection nationale sélection nationale 
de football a de football a 

annoncé, vendredi soir à Oran, annoncé, vendredi soir à Oran, 
la prolongation prochaine la prolongation prochaine 
de son contrat, qui expire en de son contrat, qui expire en 
décembre 2022, avec comme décembre 2022, avec comme 
objectif de ‘ ’devenir plus objectif de ‘’devenir plus 
forts’’ .forts’’.
«Je signerai prochainement «Je signerai prochainement 
un avenant qui me permet de un avenant qui me permet de 
prolonger mon contrat, même prolonger mon contrat, même 
si j’ai toujours considéré que si j’ai toujours considéré que 
ma relation avec la sélection de ma relation avec la sélection de 
mon pays est plutôt un contrat mon pays est plutôt un contrat 
moral’’ , a déclaré Belmadi en moral’’, a déclaré Belmadi en 
conférence de presse à l’ issue conférence de presse à l’issue 
du match amical contre la du match amical contre la 
Guinée (victoire 1-0) au stade Guinée (victoire 1-0) au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran.Miloud-Hadefi d’Oran.
«J’estime que nous avons «J’estime que nous avons 
un challenge très intéressant un challenge très intéressant 
à réaliser, à savoir faire à réaliser, à savoir faire 
progresser l’équipe nationale, progresser l’équipe nationale, 
surtout qu’en Afrique, notre surtout qu’en Afrique, notre 
continent où nous sommes continent où nous sommes 
souvent appelés à nous souvent appelés à nous 
produire, il n y a désormais produire, il n y a désormais 
plus de petites équipes, et les plus de petites équipes, et les 
difficultés se font de plus en difficultés se font de plus en 
plus ressentir’’ , a-t-il ajouté.plus ressentir’’, a-t-il ajouté.
Il s’agit là, a poursuivi le Il s’agit là, a poursuivi le 
patron technique des Verts, patron technique des Verts, 
du principal stimulant qui du principal stimulant qui 
l’ incite à prolonger son séjour l’incite à prolonger son séjour 
aux commandes techniques de aux commandes techniques de 
l’équipe nationale qu’ il avait l’équipe nationale qu’il avait 
rejoint en 2018. «Si je n’avais rejoint en 2018. «Si je n’avais 
pas cette ambition-là, j’aurais pas cette ambition-là, j’aurais 
déjà passé le témoin à un déjà passé le témoin à un 
autre’’ , a-t-il encore dit.autre’’, a-t-il encore dit.
«Nous devons nous qualifier à «Nous devons nous qualifier à 
la prochaine Coupe d’Afrique la prochaine Coupe d’Afrique 
des nations. Nous ne sommes des nations. Nous ne sommes 
qu’à mi-chemin. Ce n’est qu’à mi-chemin. Ce n’est 
pas le moment de parler des pas le moment de parler des 
qualificatifs du Mondial-2026. qualificatifs du Mondial-2026. 
Cela dit, les joueurs savent ce Cela dit, les joueurs savent ce 
que j’attends d’eux. Ceux qui que j’attends d’eux. Ceux qui 

sont prêts à aller au charbon sont prêts à aller au charbon 
sont les bienvenus, ceux qui sont les bienvenus, ceux qui 
ne sont pas prêts, ils doivent ne sont pas prêts, ils doivent 
quitter le navire’’ , a-t-il quitter le navire’’, a-t-il 
prévenu.prévenu.
Aux yeux de Belmadi, le Aux yeux de Belmadi, le 
match contre la Guinée, que match contre la Guinée, que 
son équipe a gagné dans son équipe a gagné dans 
la douleur, traduit bien la la douleur, traduit bien la 
progression que connaît le progression que connaît le 
football africain rendant la football africain rendant la 
mission de l’équipe nationale mission de l’équipe nationale 
très difficile à l’avenir.très difficile à l’avenir.
«Cette confrontation face à la «Cette confrontation face à la 
Guinée n’a pas dérogé à la règle Guinée n’a pas dérogé à la règle 
de l’historique des matchs de l’historique des matchs 
entre les deux sélections et entre les deux sélections et 
qui ont été souvent disputées. qui ont été souvent disputées. 
D’ailleurs, cet adversaire nous D’ailleurs, cet adversaire nous 
a souvent battu, et nous a a souvent battu, et nous a 

causé aujourd’hui d’énormes causé aujourd’hui d’énormes 
problèmes’’ , a-t-il reconnu.problèmes’’, a-t-il reconnu.
La bande à Belmadi a dû La bande à Belmadi a dû 
attendre jusqu’à la 79’ pour attendre jusqu’à la 79’ pour 
délivrer les 40.000 fans délivrer les 40.000 fans 
présents dans les tribunes du présents dans les tribunes du 
nouveau stade d’Oran, grâce nouveau stade d’Oran, grâce 
à un but signé par le meilleur à un but signé par le meilleur 
buteur de l’histoire de l’équipe buteur de l’histoire de l’équipe 
nationale, Islam Slimani, nationale, Islam Slimani, 
auteur de sa 41e réalisation auteur de sa 41e réalisation 
sous le maillot de la sélection sous le maillot de la sélection 
algérienne.algérienne.
Au cours de ce match, les Au cours de ce match, les 
camarades du capitaine du camarades du capitaine du 
jour, Ramy Bensebaïni, ont jour, Ramy Bensebaïni, ont 
rendu une copie très modeste, rendu une copie très modeste, 
notamment en première mi-notamment en première mi-
temps. Un rendement auquel temps. Un rendement auquel 
s’attendait leur coach, selon s’attendait leur coach, selon 

ses dires.ses dires.
«C’est tout à fait normal «C’est tout à fait normal 
qu’ il n’y ait pas encore qu’il n’y ait pas encore 
d’automatismes au sein du d’automatismes au sein du 
onze que j’ai aligné. Beaucoup onze que j’ai aligné. Beaucoup 
de joueurs évoluent pour la de joueurs évoluent pour la 
première fois ensemble. Je première fois ensemble. Je 
m’attendais à ces difficultés, m’attendais à ces difficultés, 
car il faut jouer encore des car il faut jouer encore des 
matchs pour que la machine matchs pour que la machine 
soit bien huilée. D’ailleurs, soit bien huilée. D’ailleurs, 
l’ incorporation de certains l’incorporation de certains 
cadres lors de la deuxième cadres lors de la deuxième 
mi-temps a permis à notre mi-temps a permis à notre 
équipe de mieux s’exprimer, équipe de mieux s’exprimer, 
en campant dans la zone de en campant dans la zone de 
l’adversaire tout au long de l’adversaire tout au long de 
cette période ou presque’’ , a-t-cette période ou presque’’, a-t-
il analysé.il analysé.
Il a, en outre, salué le public Il a, en outre, salué le public 

d’Oran qui a affiché sa ferveur d’Oran qui a affiché sa ferveur 
pour son équipe nationale, pour son équipe nationale, 
tout en se montrant ‘ ’satisfait tout en se montrant ‘’satisfait 
dans l’ensemble’’ de l’état de dans l’ensemble’’ de l’état de 
la pelouse du nouveau stade la pelouse du nouveau stade 
de cette ville, ‘ ’même si elle de cette ville, ‘’même si elle 
n’est pas parfaite’’ , a souligné n’est pas parfaite’’, a souligné 
le driver national.le driver national.
Invité à commenter le retour Invité à commenter le retour 
de Nabil Bentaleb, absent des de Nabil Bentaleb, absent des 
rangs des Verts depuis 2018, rangs des Verts depuis 2018, 
Belmadi n’a pas tari d’éloges Belmadi n’a pas tari d’éloges 
sur le milieu de terrain sur le milieu de terrain 
d’Angers SCO (Ligue 1, d’Angers SCO (Ligue 1, 
France), estimant que le poste France), estimant que le poste 
de sentinelle, où il a été aligné, de sentinelle, où il a été aligné, 
‘ ’ lui sied parfaitement’’ .‘’lui sied parfaitement’’.
Même satisfaction concernant Même satisfaction concernant 
le jeune défenseur central, le jeune défenseur central, 
Mohamed-Amine Tougaï et Mohamed-Amine Tougaï et 
le gardien de but Mustapha le gardien de but Mustapha 
Zeghba, deux éléments qui Zeghba, deux éléments qui 
sont en train d’enchaîner leurs sont en train d’enchaîner leurs 
tout premiers matchs sous le tout premiers matchs sous le 
maillot national.maillot national.
S’agissant de la blessure de S’agissant de la blessure de 
l’arrière central, Abdelkader l’arrière central, Abdelkader 
Bedrane, sorti dès la 3e minute, Bedrane, sorti dès la 3e minute, 
l’entraîneur national a fait l’entraîneur national a fait 
savoir que le joueur de Damac savoir que le joueur de Damac 
FC (Arabie Saoudite) subira FC (Arabie Saoudite) subira 
samedi des examens médicaux samedi des examens médicaux 
sur son genou ‘ ’pour être fixé sur son genou ‘’pour être fixé 
sur la nature de sa blessure’’ .sur la nature de sa blessure’’.
Enfin, concernant le prochain Enfin, concernant le prochain 
match amical que les Verts match amical que les Verts 
vont livrer mardi, dans vont livrer mardi, dans 
le même stade d’Oran, le même stade d’Oran, 
face au Nigéria, le coach face au Nigéria, le coach 
national s’attend à une autre national s’attend à une autre 
‘ ’opposition compliquée’’ , ‘’opposition compliquée’’, 
ajoutant qu’ il prédisait que ajoutant qu’il prédisait que 
l’adversaire, ‘ ’vienne avec l’adversaire, ‘’vienne avec 
un esprit de revanchard’’ . un esprit de revanchard’’. 
Allusion faite aux deux Allusion faite aux deux 
dernières confrontations entre dernières confrontations entre 
les deux sélections soldées par les deux sélections soldées par 
deux victoires en faveur des deux victoires en faveur des 
Verts.Verts.

SÉLeCtIoN aLGÉrIeNNe:

Belmadi annonce la prolongation prochaine de 
son contrat
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eQUIPe De FraNCe : 

Ousmane Dembélé ménagé à la veille de la 
rencontre face au Danemark

Comme vendredi, omme vendredi, 
l’attaquant barcelonais, l’attaquant barcelonais, 
qui traîne une gêne à qui traîne une gêne à 

un mollet, a été ménagé par le un mollet, a été ménagé par le 
staff des Bleus et s’est entraîné staff des Bleus et s’est entraîné 
à part.à part.
Raphaël Varane a été clair, Raphaël Varane a été clair, 
la rencontre de dimanche la rencontre de dimanche 
face au Danemark sera un face au Danemark sera un 
match de « préparation en match de « préparation en 
vue de l’échéance qui arrive vue de l’échéance qui arrive 
». Comme l’a affirmé le ». Comme l’a affirmé le 
capitaine des Bleus, lui et capitaine des Bleus, lui et 
ses partenaires ont besoin de ses partenaires ont besoin de 
trouver de créer du lien à deux trouver de créer du lien à deux 
mois de la Coupe du monde.mois de la Coupe du monde.
Dans ce contexte, Didier Dans ce contexte, Didier 
Deschamps peut-il procéder Deschamps peut-il procéder 
à une large revue d’effectif et à une large revue d’effectif et 
aligner un onze complètement aligner un onze complètement 
différent de celui qui a démarré différent de celui qui a démarré 
contre l’Autriche jeudi soir contre l’Autriche jeudi soir 
? Alors que les matches ? Alors que les matches 
s’accumulent, le sélectionneur s’accumulent, le sélectionneur 
a décidé de faire faire à ses a décidé de faire faire à ses 
joueurs une « séance légère ». joueurs une « séance légère ». 
Ce samedi au Parken Stadium Ce samedi au Parken Stadium 
de Copenhague, 22 Bleus ont de Copenhague, 22 Bleus ont 
participé à l’entraînement participé à l’entraînement 
collectif de veille de match, collectif de veille de match, 
effectuant des exercices effectuant des exercices 
collectifs mais pas de mise collectifs mais pas de mise 
en place comme il le fait en place comme il le fait 
habituellement.habituellement.
Dans ce groupe de 22 Dans ce groupe de 22 
éléments, seul Ousmane éléments, seul Ousmane 
Dembélé manquait à l’appel. Dembélé manquait à l’appel. 
L’attaquant du FC Barcelone L’attaquant du FC Barcelone 

s’est entraîné à part, effectuant s’est entraîné à part, effectuant 
un footing et des tours de un footing et des tours de 
terrain notamment. Touché à terrain notamment. Touché à 
un mollet lors de la rencontre un mollet lors de la rencontre 
de son club face au Bayern de son club face au Bayern 
Munich, « Dembouz » reste Munich, « Dembouz » reste 
incertain pour la rencontre de incertain pour la rencontre de 
dimanche soir.dimanche soir.
La seule certitude est dans les La seule certitude est dans les 
buts. Lors de la conférence buts. Lors de la conférence 
de presse, « DD » a confirmé de presse, « DD » a confirmé 
qu’Alphonse Areola sera qu’Alphonse Areola sera 
titulaire. « Je ne vais pas titulaire. « Je ne vais pas 
changer pour changer, mais changer pour changer, mais 

il y aura des changements. Je il y aura des changements. Je 
n’ai pas encore décidé et je ne n’ai pas encore décidé et je ne 
déciderai pas ce soir. Je dois déciderai pas ce soir. Je dois 
avoir le retour du médical et je avoir le retour du médical et je 
veux échanger aussi avec les veux échanger aussi avec les 
joueurs », expliquait Didier joueurs », expliquait Didier 
Deschamps qui précisait que Deschamps qui précisait que 
Benoît Badiashile était tout Benoît Badiashile était tout 
de même « susceptible » de de même « susceptible » de 
démarrer.démarrer.
Il semble tout de même difficile Il semble tout de même difficile 
d’ imaginer que plusieurs d’imaginer que plusieurs 
éléments ne commenceront pas éléments ne commenceront pas 
cette rencontre. A commencer cette rencontre. A commencer 

par Kylian Mbappé. par Kylian Mbappé. 
L’attaquant parisien avait L’attaquant parisien avait 
confirmé dès l’après-match confirmé dès l’après-match 
contre l’Autriche sa volonté contre l’Autriche sa volonté 
de jouer cette rencontre. Vu de jouer cette rencontre. Vu 
le manque de profondeur de le manque de profondeur de 
banc, Ferland Mendy aussi banc, Ferland Mendy aussi 
devrait enchaîner à gauche, devrait enchaîner à gauche, 
tout comme Raphaël Varane tout comme Raphaël Varane 
et Aurélien Tchouaméni, et Aurélien Tchouaméni, 
qui devient de plus en plus qui devient de plus en plus 
indispensable au milieu.indispensable au milieu.
Difficile aussi d’ imaginer Difficile aussi d’imaginer 
que certains éléments, que certains éléments, 

comme Benjamin Pavard comme Benjamin Pavard 
ou Christopher Nkunku qui ou Christopher Nkunku qui 
effectuent un début de saison effectuent un début de saison 
remarqué, ne disposent pas remarqué, ne disposent pas 
d’un temps de jeu conséquent. d’un temps de jeu conséquent. 
Le défenseur du Bayern Le défenseur du Bayern 
Munich pourrait aussi bien Munich pourrait aussi bien 
évoluer au poste de piston évoluer au poste de piston 
droit ou en défense central. droit ou en défense central. 
Une position qu’ il préfère Une position qu’il préfère 
mais dans laquelle il a été peu mais dans laquelle il a été peu 
aligné depuis la reprise de la aligné depuis la reprise de la 
Bundesliga.Bundesliga.

L’L’ équipe algérienne équipe algérienne 
de football s’est de football s’est 
imposée vendredi imposée vendredi 

face à son homologue face à son homologue 
guinéenne 1-0 (mi-temps guinéenne 1-0 (mi-temps 
: 0-0), en match amical : 0-0), en match amical 
préparatoire disputé au stade préparatoire disputé au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran.Miloud-Hadefi d’Oran.
L’unique but de la partie a été L’unique but de la partie a été 
inscrit par le buteur historique inscrit par le buteur historique 
des «Verts» Islam Slimani des «Verts» Islam Slimani 
(79e), entré en cours de jeu en (79e), entré en cours de jeu en 
seconde période. Il s’agit du seconde période. Il s’agit du 
quatrième succès de suite pour quatrième succès de suite pour 
l’Algérie, toutes compétitions l’Algérie, toutes compétitions 

confondues.confondues.
Les «Verts» disputeront un Les «Verts» disputeront un 
second test amical mardi second test amical mardi 
prochain face au Nigeria, prochain face au Nigeria, 
toujours au stade Miloud-toujours au stade Miloud-
Hadefi (20h00).Hadefi (20h00).
Ces deux rencontres ont été Ces deux rencontres ont été 
programmées par la Fédération programmées par la Fédération 
algérienne (FAF) pour meubler algérienne (FAF) pour meubler 
la trêve internationale, suite au la trêve internationale, suite au 
report de la 3e et 4e journées report de la 3e et 4e journées 
des qualifications de la Coupe des qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations (Côte d’Afrique des nations (Côte 
d’ Ivoire-2024), au mois de d’Ivoire-2024), au mois de 
mars 2023.mars 2023.
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PSG  

Messi revient sur son année ratée au PSG

Lionel Messi estime qu’ il ionel Messi estime qu’il 
commence maintenant commence maintenant 
à trouver ses marques à trouver ses marques 

au Paris Saint-Germain, dans au Paris Saint-Germain, dans 
des propos relayés par AS.des propos relayés par AS.
Messi estime qu’ il avait besoin Messi estime qu’il avait besoin 
d’une année pour s’ installer d’une année pour s’installer 
après son transfert en France. après son transfert en France. 
L’Argentin n’a inscrit que 11 L’Argentin n’a inscrit que 11 
buts en 34 apparitions lors de buts en 34 apparitions lors de 
sa première saison au PSG en sa première saison au PSG en 
2021-22, mais il a déjà marqué 2021-22, mais il a déjà marqué 
six fois en 11 sorties pour les six fois en 11 sorties pour les 
géants de la Ligue 1 lors de la géants de la Ligue 1 lors de la 
campagne actuelle.campagne actuelle.
L’ancienne star du FC L’ancienne star du FC 
Barcelone s’amuse également Barcelone s’amuse également 
sur la scène internationale - il sur la scène internationale - il 
a marqué deux fois et a ajouté a marqué deux fois et a ajouté 
une passe décisive lorsque une passe décisive lorsque 
l’Argentine a prolongé sa série l’Argentine a prolongé sa série 
d’ invincibilité à 34 matches d’invincibilité à 34 matches 
avec une victoire amicale 3-0 avec une victoire amicale 3-0 
sur le Honduras vendredi.sur le Honduras vendredi.
Le PSG : «Je me sens bien, je Le PSG : «Je me sens bien, je 

me sens différent de l’année me sens différent de l’année 
dernière. Je savais que ça allait dernière. Je savais que ça allait 
être comme ça. Je l’ai déjà dit. être comme ça. Je l’ai déjà dit. 
J’ai eu une mauvaise période, je J’ai eu une mauvaise période, je 

n’ai jamais fini de me trouver. n’ai jamais fini de me trouver. 
Cette année est différente. Je Cette année est différente. Je 
suis arrivé avec une autre tête, suis arrivé avec une autre tête, 
plus accommodé au club, au plus accommodé au club, au 

vestiaire, à mes coéquipiers et vestiaire, à mes coéquipiers et 
au jeu. La vérité, c’est que je au jeu. La vérité, c’est que je 
me sens très bien. Je me suis à me sens très bien. Je me suis à 
nouveau amusé.»nouveau amusé.»

La saison dernière : «L’année La saison dernière : «L’année 
dernière, j’ai eu une mauvaise dernière, j’ai eu une mauvaise 
période, je n’ai jamais fini de période, je n’ai jamais fini de 
me trouver. Je m’y attendais me trouver. Je m’y attendais 
aussi, je savais que ce serait aussi, je savais que ce serait 
comme ça. Mais maintenant, je comme ça. Mais maintenant, je 
me sens différent. Cette année me sens différent. Cette année 
est différente, je suis arrivé est différente, je suis arrivé 
avec une tête différente, plus avec une tête différente, plus 
à l’aise avec le club, le jeu, le à l’aise avec le club, le jeu, le 
vestiaire et mes coéquipiers. vestiaire et mes coéquipiers. 
Maintenant, je me sens bien, Maintenant, je me sens bien, 
je me suis encore amusé».je me suis encore amusé».
Argentine : «Nous sommes Argentine : «Nous sommes 
tout aussi anxieux que les tout aussi anxieux que les 
gens mais nous devons rester gens mais nous devons rester 
calmes. Nous avons une calmes. Nous avons une 
grande équipe pour la Coupe grande équipe pour la Coupe 
du monde. C’est spécial, il faut du monde. C’est spécial, il faut 
y aller étape par étape. Nous y aller étape par étape. Nous 
profitons de chaque moment où profitons de chaque moment où 
nous sommes ensemble, nous nous sommes ensemble, nous 
nous préparons sérieusement nous préparons sérieusement 
lorsque ce sera notre tour de lorsque ce sera notre tour de 
travailler.»travailler.»

L’L’ entraîneur de la entraîneur de la 
sélection nationale sélection nationale 
de football a de football a 

annoncé, vendredi soir à Oran, annoncé, vendredi soir à Oran, 
la prolongation prochaine la prolongation prochaine 
de son contrat, qui expire en de son contrat, qui expire en 
décembre 2022, avec comme décembre 2022, avec comme 
objectif de ‘ ’devenir plus objectif de ‘’devenir plus 
forts’’ .forts’’.
«Je signerai prochainement «Je signerai prochainement 
un avenant qui me permet de un avenant qui me permet de 
prolonger mon contrat, même prolonger mon contrat, même 
si j’ai toujours considéré que si j’ai toujours considéré que 
ma relation avec la sélection de ma relation avec la sélection de 
mon pays est plutôt un contrat mon pays est plutôt un contrat 
moral’’ , a déclaré Belmadi en moral’’, a déclaré Belmadi en 
conférence de presse à l’ issue conférence de presse à l’issue 
du match amical contre la du match amical contre la 
Guinée (victoire 1-0) au stade Guinée (victoire 1-0) au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran.Miloud-Hadefi d’Oran.
«J’estime que nous avons «J’estime que nous avons 
un challenge très intéressant un challenge très intéressant 
à réaliser, à savoir faire à réaliser, à savoir faire 
progresser l’équipe nationale, progresser l’équipe nationale, 
surtout qu’en Afrique, notre surtout qu’en Afrique, notre 
continent où nous sommes continent où nous sommes 
souvent appelés à nous souvent appelés à nous 
produire, il n y a désormais produire, il n y a désormais 
plus de petites équipes, et les plus de petites équipes, et les 
difficultés se font de plus en difficultés se font de plus en 
plus ressentir’’ , a-t-il ajouté.plus ressentir’’, a-t-il ajouté.
Il s’agit là, a poursuivi le Il s’agit là, a poursuivi le 
patron technique des Verts, patron technique des Verts, 
du principal stimulant qui du principal stimulant qui 
l’ incite à prolonger son séjour l’incite à prolonger son séjour 
aux commandes techniques de aux commandes techniques de 
l’équipe nationale qu’ il avait l’équipe nationale qu’il avait 
rejoint en 2018. «Si je n’avais rejoint en 2018. «Si je n’avais 
pas cette ambition-là, j’aurais pas cette ambition-là, j’aurais 
déjà passé le témoin à un déjà passé le témoin à un 
autre’’ , a-t-il encore dit.autre’’, a-t-il encore dit.
«Nous devons nous qualifier à «Nous devons nous qualifier à 
la prochaine Coupe d’Afrique la prochaine Coupe d’Afrique 
des nations. Nous ne sommes des nations. Nous ne sommes 
qu’à mi-chemin. Ce n’est qu’à mi-chemin. Ce n’est 
pas le moment de parler des pas le moment de parler des 
qualificatifs du Mondial-2026. qualificatifs du Mondial-2026. 
Cela dit, les joueurs savent ce Cela dit, les joueurs savent ce 
que j’attends d’eux. Ceux qui que j’attends d’eux. Ceux qui 

sont prêts à aller au charbon sont prêts à aller au charbon 
sont les bienvenus, ceux qui sont les bienvenus, ceux qui 
ne sont pas prêts, ils doivent ne sont pas prêts, ils doivent 
quitter le navire’’ , a-t-il quitter le navire’’, a-t-il 
prévenu.prévenu.
Aux yeux de Belmadi, le Aux yeux de Belmadi, le 
match contre la Guinée, que match contre la Guinée, que 
son équipe a gagné dans son équipe a gagné dans 
la douleur, traduit bien la la douleur, traduit bien la 
progression que connaît le progression que connaît le 
football africain rendant la football africain rendant la 
mission de l’équipe nationale mission de l’équipe nationale 
très difficile à l’avenir.très difficile à l’avenir.
«Cette confrontation face à la «Cette confrontation face à la 
Guinée n’a pas dérogé à la règle Guinée n’a pas dérogé à la règle 
de l’historique des matchs de l’historique des matchs 
entre les deux sélections et entre les deux sélections et 
qui ont été souvent disputées. qui ont été souvent disputées. 
D’ailleurs, cet adversaire nous D’ailleurs, cet adversaire nous 
a souvent battu, et nous a a souvent battu, et nous a 

causé aujourd’hui d’énormes causé aujourd’hui d’énormes 
problèmes’’ , a-t-il reconnu.problèmes’’, a-t-il reconnu.
La bande à Belmadi a dû La bande à Belmadi a dû 
attendre jusqu’à la 79’ pour attendre jusqu’à la 79’ pour 
délivrer les 40.000 fans délivrer les 40.000 fans 
présents dans les tribunes du présents dans les tribunes du 
nouveau stade d’Oran, grâce nouveau stade d’Oran, grâce 
à un but signé par le meilleur à un but signé par le meilleur 
buteur de l’histoire de l’équipe buteur de l’histoire de l’équipe 
nationale, Islam Slimani, nationale, Islam Slimani, 
auteur de sa 41e réalisation auteur de sa 41e réalisation 
sous le maillot de la sélection sous le maillot de la sélection 
algérienne.algérienne.
Au cours de ce match, les Au cours de ce match, les 
camarades du capitaine du camarades du capitaine du 
jour, Ramy Bensebaïni, ont jour, Ramy Bensebaïni, ont 
rendu une copie très modeste, rendu une copie très modeste, 
notamment en première mi-notamment en première mi-
temps. Un rendement auquel temps. Un rendement auquel 
s’attendait leur coach, selon s’attendait leur coach, selon 

ses dires.ses dires.
«C’est tout à fait normal «C’est tout à fait normal 
qu’ il n’y ait pas encore qu’il n’y ait pas encore 
d’automatismes au sein du d’automatismes au sein du 
onze que j’ai aligné. Beaucoup onze que j’ai aligné. Beaucoup 
de joueurs évoluent pour la de joueurs évoluent pour la 
première fois ensemble. Je première fois ensemble. Je 
m’attendais à ces difficultés, m’attendais à ces difficultés, 
car il faut jouer encore des car il faut jouer encore des 
matchs pour que la machine matchs pour que la machine 
soit bien huilée. D’ailleurs, soit bien huilée. D’ailleurs, 
l’ incorporation de certains l’incorporation de certains 
cadres lors de la deuxième cadres lors de la deuxième 
mi-temps a permis à notre mi-temps a permis à notre 
équipe de mieux s’exprimer, équipe de mieux s’exprimer, 
en campant dans la zone de en campant dans la zone de 
l’adversaire tout au long de l’adversaire tout au long de 
cette période ou presque’’ , a-t-cette période ou presque’’, a-t-
il analysé.il analysé.
Il a, en outre, salué le public Il a, en outre, salué le public 

d’Oran qui a affiché sa ferveur d’Oran qui a affiché sa ferveur 
pour son équipe nationale, pour son équipe nationale, 
tout en se montrant ‘ ’satisfait tout en se montrant ‘’satisfait 
dans l’ensemble’’ de l’état de dans l’ensemble’’ de l’état de 
la pelouse du nouveau stade la pelouse du nouveau stade 
de cette ville, ‘ ’même si elle de cette ville, ‘’même si elle 
n’est pas parfaite’’ , a souligné n’est pas parfaite’’, a souligné 
le driver national.le driver national.
Invité à commenter le retour Invité à commenter le retour 
de Nabil Bentaleb, absent des de Nabil Bentaleb, absent des 
rangs des Verts depuis 2018, rangs des Verts depuis 2018, 
Belmadi n’a pas tari d’éloges Belmadi n’a pas tari d’éloges 
sur le milieu de terrain sur le milieu de terrain 
d’Angers SCO (Ligue 1, d’Angers SCO (Ligue 1, 
France), estimant que le poste France), estimant que le poste 
de sentinelle, où il a été aligné, de sentinelle, où il a été aligné, 
‘ ’ lui sied parfaitement’’ .‘’lui sied parfaitement’’.
Même satisfaction concernant Même satisfaction concernant 
le jeune défenseur central, le jeune défenseur central, 
Mohamed-Amine Tougaï et Mohamed-Amine Tougaï et 
le gardien de but Mustapha le gardien de but Mustapha 
Zeghba, deux éléments qui Zeghba, deux éléments qui 
sont en train d’enchaîner leurs sont en train d’enchaîner leurs 
tout premiers matchs sous le tout premiers matchs sous le 
maillot national.maillot national.
S’agissant de la blessure de S’agissant de la blessure de 
l’arrière central, Abdelkader l’arrière central, Abdelkader 
Bedrane, sorti dès la 3e minute, Bedrane, sorti dès la 3e minute, 
l’entraîneur national a fait l’entraîneur national a fait 
savoir que le joueur de Damac savoir que le joueur de Damac 
FC (Arabie Saoudite) subira FC (Arabie Saoudite) subira 
samedi des examens médicaux samedi des examens médicaux 
sur son genou ‘ ’pour être fixé sur son genou ‘’pour être fixé 
sur la nature de sa blessure’’ .sur la nature de sa blessure’’.
Enfin, concernant le prochain Enfin, concernant le prochain 
match amical que les Verts match amical que les Verts 
vont livrer mardi, dans vont livrer mardi, dans 
le même stade d’Oran, le même stade d’Oran, 
face au Nigéria, le coach face au Nigéria, le coach 
national s’attend à une autre national s’attend à une autre 
‘ ’opposition compliquée’’ , ‘’opposition compliquée’’, 
ajoutant qu’ il prédisait que ajoutant qu’il prédisait que 
l’adversaire, ‘ ’vienne avec l’adversaire, ‘’vienne avec 
un esprit de revanchard’’ . un esprit de revanchard’’. 
Allusion faite aux deux Allusion faite aux deux 
dernières confrontations entre dernières confrontations entre 
les deux sélections soldées par les deux sélections soldées par 
deux victoires en faveur des deux victoires en faveur des 
Verts.Verts.

SÉLeCtIoN aLGÉrIeNNe:

Belmadi annonce la prolongation prochaine de 
son contrat
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En Bref...iOS 16 

attention au crash si vous recevez cette ligne 
de texte par e-mail

Microsoft et la BBC ont un très joli cadeau 
pour les joueurs de Minecraft

Google propose un nouveau 
bouton qui permet de supprimer 
les informations personnelles 
des résultats de recherche de son 
moteur. Cela ne signifie pas que 
ces informations disparaissent des 
pages Web sur lesquelles elles se 
trouvent.
Je suis googlé... vous êtes googlés... 
nous sommes tous googlés... Bien 
souvent, il suffit d’effectuer une 
recherche sur le nom d’une personne 
dans le moteur de recherche 
Google pour obtenir énormément 
de résultats et d’informations sur 
celle-ci. Des informations parfois 
très personnelles, que l’on ne 
souhaite pas forcément voir trainer 
sur le Web, mais qui ressortent 
quand même dans les résultats. 
Cela fait un bon moment qu’il est 
possible de demander à Google de 
« déréférencer » des informations 
en renseignant un formulaire 
disponible sur cette page. 
Aujourd’hui, le géant d’Internet 
va un peu plus loin en lançant un 
nouveau bouton de suppression 
manuelle des résultats. Il n’est pas 
encore présent pour tout le monde. 
Pour le moment, on ne le trouve 
qu’aux États-Unis et il commence 
à débarquer en Europe.

Un déréférencement n’est pas 
une suppression

En cliquant sur ce bouton, il est 
possible de demander à Google que 
les pages contenant les numéros de 
téléphone, l›adresse personnelle, 
les adresses e-mail, ou toute autre 
donnée privée, soient supprimées 
des résultats de recherches. Ce 
bouton peut aussi servir à mettre 
à jour ses informations obsolètes. 
Comme l›explique Google, ce 
nouveau bouton permet de contrôler 
facilement quel type d›informations 
personnelles se trouve dans les 
résultats du moteur de recherche. 
Mais, attention, car désindexer ne 
signifie pas pour autant supprimer. 
Les données resteront présentes sur 
les pages des sites sur lesquelles 
elles sont présentes. La seule 
solution pour les supprimer restera 
de demander à l›administrateur de 
le faire.

En utilisant un certain 
type d’adresse mail, 
il est possible de faire 

planter l’application Apple 
Mail sur iOS.
Un bug assez gênant, 
actuellement actif sur toutes les 
versions d’iOS 16.
Un bug pour faire planter 
Apple Mail
Alors qu’Apple vient tout 

juste de déployer une nouvelle 
mise à jour 16.0.2 pour iOS, 
voilà qu’un étonnant bug 
a été découvert du côté de 
l’application Apple Mail. En 
effet, une simple ligne de 
texte envoyée par e-mail est 
en mesure de faire planter 
l’application de manière 
systématique, et ce, dès son 
lancement.

Ce bug a été découvert par 
l’entreprise equinux qui a 
analysé différents e-mails 
de type « spams ». En effet, 
certains membres de son 
équipe ont reçu un même spam, 
et à chaque fois, l’application 
Mail d’iOS plantait dès son 
lancement. Nous connaissons 
désormais l’origine du 
problème.

Un format d’adresse 
compliqué pour iOS 16

Ainsi, les équipes d’equinux 
sont parvenuse à comprendre la 
source du problème, et c’est au 
niveau du champ « Expéditeur 
» que tout se joue. En effet, si 
un champ classique indique « 
expéditeur@exemple.com», 
l’e-mail capable de faire 
planter Mail se présente de 
la manière suivante : « «»@
exemple.com ». Ce bug a été 
baptisé « Mailjack », puisque 

ce dernier est en mesure de 
condamner l’application mail 
de l’utilisateur.
Une fois ce type de message 
reçu dans une boîte mail 
associée à Apple Mail, 
il devient impossible de 
relancer l’application, qui 
plantera systématiquement au 
démarrage. À noter que le bug 
est présent sur iOS 16 et sur iOS 
16.0.1 ainsi que sur la version 
bêta iOS 16.1 actuellement en 
cours de test.
La seule solution pour retrouver 
une application Apple Mail 
parfaitement fonctionnelle 
est de supprimer l’e-mail en 
question en passant par une 
autre application. Reste à savoir 
maintenant si Apple prendra le 
soin de corriger rapidement 
cette petite faille via une future 
mise à jour d’iOS.

C’est un petit cadeau à la fois 
plaisant et éducatif qui vient de 
débarquer dans Minecraft. En 
effet, Mojang nous invite dès 
aujourd’hui à découvrir notre 
planète d’une toute nouvelle 
manière.
Minecraft dépasse aujourd’hui 
largement le cadre du simple 
jeu vidéo. Le titre de Microsoft 
est également utilisé dans 
de nombreux domaines dont 
l’éducation. C’est pour cela 
qu’une Education Edition a été 
lancée sur différents supports. 
Réservée à un usage scolaire 
et institutionnel, cette version 
accueille régulièrement de 
nouveaux outils créatifs. 
Mojang s’est donc associé avec 

un partenaire de choix dans le 
but de proposer une expérience 
très enrichissante !
Une planète cubique et 
magnifique
Ce contenu inédit est inspiré 
par la série produite par BBC 
Earth intitulée Frozen Planet 
II. Ce programme a pour but 
de sensibiliser les spectateurs 
aux enjeux du réchauffement 
climatique. Les régions glacées 
de notre planète ainsi que la 
faune et la flore sont ici au cœur 
du sujet. Le DLC embrasse donc 
ces thématiques en apportant 
cinq mondes totalement gratuits 
à Minecraft.
C’est un petit cadeau à la fois 
plaisant et éducatif qui vient de 

débarquer dans Minecraft. En 
effet, Mojang nous invite dès 
aujourd’hui à découvrir notre 
planète d’une toute nouvelle 
manière.
Minecraft dépasse aujourd’hui 
largement le cadre du simple 
jeu vidéo. Le titre de Microsoft 
est également utilisé dans 
de nombreux domaines dont 
l’éducation. C’est pour cela 
qu’une Education Edition a été 
lancée sur différents supports. 
Réservée à un usage scolaire 
et institutionnel, cette version 
accueille régulièrement de 
nouveaux outils créatifs. 
Mojang s’est donc associé avec 
un partenaire de choix dans le 
but de proposer une expérience 
très enrichissante !

Une planète cubique et 
magnifique

Ce contenu inédit est inspiré 
par la série produite par BBC 
Earth intitulée Frozen Planet 
II. Ce programme a pour but 
de sensibiliser les spectateurs 
aux enjeux du réchauffement 
climatique. Les régions glacées 
de notre planète ainsi que la 
faune et la flore sont ici au cœur 
du sujet. Le DLC embrasse donc 
ces thématiques en apportant 
cinq mondes totalement gratuits 
à Minecraft.
Les cinq premières cartes 
peuvent être téléchargées à cette 
adresse. Elles fonctionnent non 
seulement avec l›Education 
Edition de Minecraft, mais aussi 
avec la version Bedrock.
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Sur Twitter, un médecin 
exerçant aux urgences 
pédiatriques a alerté 

quant à la dangerosité des 
trampolines pour enfants, 
qui occasionnent de 
sévères fractures. D’autres 
spécialistes font le même 
constat.
Il suffit de faire le tour de 
n’importe quel quartier 
résidentiel pour en 
apercevoir. Les trampolines 
ont peu à peu envahi 
les jardins familiaux, au 
grand dam de certains 
spécialistes, qui déplorent 
une hausse des fractures 
chez les enfants.
“Cet été encore, y’a UN 
truc qui amène des gosses 
aux urgences à la pelle 
avec des fractures du FEU 
DE DIEU, un truc qui 
donne des cauchemars 
aux urgentistes et qui fait 
baver les orthopédistes… 
Et c’est…Le trampoline”. 
Tel est le tweet choc 
qu’un médecin urgentiste 

travaillant aux urgences 
pédiatriques, a publié le 30 
août dernier. 
Désireux de s’aider de 
Twitter pour faire de la 
prévention auprès du grand 
public, ce médecin illustre 
ses propos avec des radios 
de membres d’enfants 
fracturés suite à une chute 
sur un trampoline. Et 
précise en outre que le filet 
disposé autour de certains 
trampolines n’est qu’une 
illusion de sécurité.
Interviewé par nos confrères 
de BFMTV, Raphaël Vialle, 
chef du service de chirurgie 
orthopédique et réparatrice 
de l’enfant à l’hôpital 
Armand Trousseau, à Paris, 
confirme. “Les accidents 
sont nombreux et parfois 
graves ce qui entraîne 
une surconsommation 
médicale, particulièrement 
aux urgences et dans 
les services de chirurgie 
pédiatrique”, déplore-t-il, 
précisant que “quelques 

accidents isolés peuvent 
être particulièrement 
dramatiques et conduire 
à un handicap lourd et 
définitif voire au décès en 
cas de traumatisme crânien 
grave”.
L’ennui n’est évidemment 
pas le fait de rebondir, 
mais la chute. Propulsés 
en hauteur, les enfants ne 
parviennent pas toujours 
à retomber correctement 
sur leurs pieds, sur le 
trampoline. Résultat, des 
fractures “en motte de 
beurre”, avec un os qui se 
tord ou s’écrase sur lui-
même, des fractures qui 
occasionnent des douleurs 
très intenses, un plâtre et 
une rééducation.
La surveillance par un 
adulte vivement conseillée
Au micro de BFMTV, 
Andreas Werner, président 
de l’Association française 
de pédiatrie ambulatoire 
(Afpa), estime qu’il faut 
surveiller les enfants sur 

un trampoline comme 
l’on surveille un enfant 
à la piscine ou à la mer. 
Conseillant d’éviter de 
sauter sur le trampoline à 
plusieurs, du fait du risque 
de collision ou d’éjection, 
Andreas Werner suggère 
de considérer cette activité 
comme étant “à risque”, et 
de l’interdire aux enfants 
de moins de 6 ans.
Publiée en juillet 2019 
dans la revue Archives 

de Pédiatrie, une étude 
française menée entre 
2008 et 2016 avait conclu 
que les traitements 
chirurgicaux étaient deux 
fois plus probables dans 
les accidents de trampoline 
que dans les autres activités 
des enfants. Les chercheurs 
avaient eux aussi conseillé 
en conclusion un usage 
individuel du trampoline 
et sous la surveillance d’un 
adulte.

Les personnes 
âgées qui 
dorment plus tôt 

et pendant plus de huit 
heures à la fois sont 
70% plus susceptibles 
de développer une 
démence.
Et si finalement il 
n’était pas bon de 
dormir trop longtemps 
? Selon une récente 
étude, se coucher tard 
et dormir moins de huit 
heures diminuerait le 
risque de démence chez 
les seniors. En effet, 
selon les chercheurs, 
les personnes âgées 
qui se couchent tôt et 
dorment longtemps 
sont plus susceptibles 
de développer une 

démence.
Précisément, les plus 
de 60 ans qui sont au 
lit avant 21 heures et 
dorment plus de huit 
heures ont 70% de 
risque supplémentaire 

de souffrir de démence 
a découvert une équipe 
de recherche chinoise 
de l’Université du 
Shandong.
Des variations de 
sommeil

Les experts mettent 
en garde ceux qui 
commencent à dormir 
plus que d’habitude, 
il pourrait s’agir d’un 
signe précoce de 
démence. Selon eux, ces 
personnes devraient être 
surveillées et dépistées 
pour la démence. Ces 
conclusions ont été 
publiées dans le Journal 
of American Geriatrics 
Society.
Cette étude a été menée 
grâce aux données sur 
le sommeil de 2 000 
participants âgés de 60 
à 74 ans. Dans le cadre 
de cette recherche, 
chacun a répondu à 
des questions sur son 
sommeil régulier et a 

été évalué concernant 
sa fonction cognitive. 
Les participants ont été 
suivis pendant quatre 
ans en moyenne pour 
mesurer leurs habitudes 
de sommeil et leur santé 
cérébrale.
Ces résultats sont 
une surprise car, 
généralement, un 
sommeil long et de 
qualité est associé à 
une santé cérébrale 
de qualité. Mais, de 
précédentes études 
ont déjà mis en garde 
contre des habitudes de 
sommeil anormales. Ces 
dernières peuvent être 
le signe avant-coureur 
d’un déclin cognitif.

Trampolines : 
des pédiatres s’inquiètent d’une augmentation 

des fractures chez les enfants

Selon les scientifiques, se coucher tard et dormir moins de 
huit heures diminue le risque de démence
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Les cheveux poussent 
en moyenne d’1 cm 
par mois. Vous voulez 

accélérer leur repousse parce 
que votre coiffeur a vraiment 
coupé trop court la dernière fois? 
Ou vous rêvez tout simplement 
d’une belle chevelure toute en 
longueur ? Suivez nos astuces 
naturelles.
Bien souvent on ne sait plus 
où donner de la tête avec nos 
cheveux. Lorsqu’ils sont longs, 
on les veut courts, on les fait 
couper, puis parfois on regrette 
et on aimerait retrouver des 
cheveux longs en un clin d’œil.  
Voici comment accélérer la 
pousse naturellement.

1. Nourrir ses cheveux en 
mangeant les bons aliments

Un cheveu bien nourri de 
l’intérieur verra sa pousse 
stimulée, en même tant que 
votre chevelure sera abondante 
et vigoureuse. Car les cheveux 
longs s’abîment vite, deviennent 
cassants, fourchus... et ne 
poussent plus ! Au niveau 

alimentation, privilégiez avant 
tout la levure de bière - à 
saupoudrer sur vos salades 
par exemple - qui contient 
la vitamine B préférée des 
cheveux. Consommez également 
des aliments riches en fer, zinc, 
protéines et acides gras essentiels 
: céréales, germe de blé, légumes 
secs, jaune d’œuf, poisson, fruits 
de mer, foie et viande rouge.

2. Gommer le cuir chevelu
Tout comme la peau, le cuir 
chevelu a besoin d’être nettoyé 
en profondeur pour optimiser les 
soins qu’on va appliquer sur les 
cheveux . Le gommage du cuir 
chevelu va éliminer l’excès de 
sébum, les pellicules et toutes 
traces de pollution.
Mélangez de l’huile d’olive à du 
sel fin,
Appliquez raie par raie sur vos 
cheveux humides, puis massez 
pendant quelques minutes.
Terminez ces deux soins par 
un shampoing doux, que vous 
rincerez à la fin avec de l’eau 
chaude puis un jet d’eau froide. 

Rien de tel pour sublimer vos 
cheveux longs !

3. Masser le cuir chevelu 
La croissance de vos cheveux se 
situe à leur racine, c’est-à-dire 
sur votre cuir chevelu. Il faut 
donc stimuler la microcirculation 
capillaire avec un bon massage 
crânien pour activer la repousse. 
Deux fois par semaine, pendant 
5 à 10 minutes, massez-vous 
avec un mélange d’huiles 
essentielles tonifiantes (romarin, 
sauge, ylang-ylang) et d’huile 
d’olive. Du bout des doigts 
écartés, par massages circulaires, 
commencez par la nuque en 
remontant vers le haut du crâne.

4. Appliquer un masque 
capillaire naturel

Les masques capillaires 
permettent de soigner vos 
cheveux sur toute leur longueur. 
En réparant de la racine aux 
pointes, ils encouragent ainsi 
une meilleure pousse. Plusieurs 
recettes de grand-mère existent 
: l’huile de ricin, le lait de coco 
ou un jaune d’œuf mélangé à de 

l’huile d’olive, qui contiennent 
tous des nutriments bénéfiques 
pour les cheveux. Appliquez au 
moins une heure sur cheveux 
secs avant votre shampoing, 
puis enveloppez d’une serviette 
chaude. Votre chevelure pourra 
adopter les plus beaux looks 
coiffure !

5. Espacer les shampoings
Pour garder des cheveux en 

bonne santé et donc favoriser 
leur repousse, il est recommandé 
d›espacer les shampoings au 
maximum pour ne pas agresser 
le cuir chevelu. L’idéal serait 
de faire 1 ou 2 lavages avec 
un shampoing doux. Si vos 
cheveux ont tendance à graisser 
rapidement, portez une queue-
de-cheval ou un chignon.

Les cheveux crépus sont l’une 
des tendances capillaires 
incontournables de l’année 2022. 
Sublimez votre chevelure avec 
une coiffure afro facile, tressée 
ou courte. 
Que vous ayez les cheveux 
crépus ou très frisés, vous savez 
mieux que personne qu’il n’est 
pas toujours facile de trouver 
une coiffure qui disciplinera 
votre jolie chevelure. Toutefois, 
les cheveux dits «afros» ont 
l’avantage de rester en place. Les 
boucles sont faciles à réaliser et 
leur définition ne s’altère pas au 
premier coup de vent venu.
Comment se faire une belle 
coupe afro ?
Vous souhaitez avoir une jolie 
coupe afro ? Rien de plus simple 
! Apprenez les bons gestes pour 

soigner vos cheveux afros et 
suivez les étapes de cette leçon 
de coiffure facile et rapide.

1. Appliquez le bon soin

Après le shampoing, optez pour 
un masque de soin pour cheveux 
crépus ou frisés. Laissez-le poser 

cinq minutes puis séchez 
les cheveux naturellement.
Application de l’huile 
: pour les nourrir, 
répartissez de l’huile 
capillaire sur toute la 
chevelure. Ce geste leur 
apportera de la brillance 
et les hydratera en 
profondeur.

2. Détendez la 
chevelure

Assouplissez vos 
cheveux avec vos 
mains et faites des 
séparations à l’aide 
d’un peigne à 
queue.

3. Accessoirisez votre 
coiffure

Personnalisez votre coiffure 
avec un foulard, une pince 
ou un accessoire bijou et 
mettez votre volume en 
valeur en faisant d’abord 
des tractions, puis laissez 
le cheveu revenir sur 
lui-même et terminez 
en tassant la chevelure 
jusqu’à obtenir une 
boule.
Comment se faire 
une coupe courte 

afro ?
La coupe courte afro siéra 
parfaitement aux visages ronds, 
à condition que le volume soit 
bien maîtrisé. Celle-ci prendra la 
forme d›une boule qui mettra le 
visage en valeur. A vous le look 

ultra 

glamour 
de Diana 

Ross

Comment 
couper les 
cheveux 

afro femme ?
La bonne fréquence pour couper 
ses cheveux afro est d›un 
centimètre tous les trois mois. 
Ce rythme permettra de les 

fortifier et de leur apporter de 
la vitalité. L’idéal est d›aller se 
les faire couper chez un coiffeur. 
Toutefois, si vous voulez vous 
lancer, équipez-vous d›une paire 
de ciseaux de coiffure.
1. Sur des cheveux secs et bien 
hydratés, effectuez plusieurs 

tresses fines.
2. Repérez les pointes abîmées 
sur chaque tresse, puis coupez-
les de l›arrière vers l’avant
3. Défaites les tresses pour 
avoir une vision globale de la 
chevelure et ajustez la coupe si 
besoin.

Comment faire une coiffure 
afro quand on a les cheveux 

raides ?
C’est bien connu, on veut 
toujours ce qu›on n›a pas. Et c›est 
souvent le cas avec les cheveux. 
Vous avez les cheveux raides et 
rêvez d’un joli curly hair ? S’il 
sera difficile d’avoir le curl d’une 
chevelure naturellement crépue 
ou très frisé, il est possible de 
transformer sa chevelure en 
faisant une permanente. Cette 
technique vous permettra 
d›obtenir des boucles très serrées. 
Si vous souhaitez un résultat 
moins travaillé, optez pour un 
tressage qui- une fois défait- 
vous donnera des ondulations 
plus souples. 

Comment faire pousser ses cheveux plus vite ? 
5 astuces naturelles !

Comment se faire une coiffure afro ?
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Nouveau documentaire 
d’Apple TV+, «Sidney» 
revient sur la carrière 

de la première grande star noire 
de Hollywood Sidney Poitier, et 
notamment sur les critiques de 
militants et intellectuels afro-
américains qui l’accusaient 
de jouer des rôles stéréotypés 
à destination du public blanc, 
en plein mouvement des droits 
civiques.
Produit par Oprah Winfrey et 
réunissant des personnalités 
allant de Denzel Washington 
à Morgan Freeman en passant 
par Barbra Streisand et Robert 
Redford, «Sidney» --qui sort 
vendredi-- vise à démontrer 
pourquoi ces accusations étaient 
injustes envers l’acteur, décédé 
en janvier à l’âge de 94 ans.
«La réalité est que, depuis 
l’invention du cinéma, il 
y a toujours eu ces images 
dégradantes des Noirs 
américains. Et Sidney Poitier à 
lui tout seul a détruit, film après 
film, ces images», explique 
Reginald Hudlin, le réalisateur 
de «Sidney».
Décrivant l’acteur qui a accédé 
à la gloire dans les années 1960 
comme un «guerrier» sur les 
questions raciales, il explique: 
«Sans lui, vous ne m’avez pas, et 
vous n’avez pas non plus Oprah 
Winfrey ou Barack Obama».
Oprah Winfrey est d’ailleurs 
présente dans le documentaire 
puisque «Sidney» contient des 
entretiens que l’acteur a accordés 
à la présentatrice de télévision, 
des années avant sa mort.
Le film aborde aussi des sujets 
épineux comme la liaison 
extraconjugale de Sidney Poitier 

pendant son premier mariage 
avec Juanita Hardy. Un sujet 
qui peut fâcher les concernées 
mais qui n’a pas empêché Mme 
Hardy et les trois filles du couple 
de répondre aux questions du 
réalisateur pour le documentaire.
«Lorsque je me suis assis pour 
la première fois avec la famille 
pour discuter de la possibilité de 
réaliser ce film, j’ai demandé: 
+Y a-t-il quelque chose dont 
je ne peux pas parler?+ Et j’ai 
spécifiquement évoqué cet 
exemple», confie Hudlin.
«Elles m’ont répondu: +Non, 
non, non, nous voulons dire 
toute la vérité+. J’ai apprécié le 
geste et le fait qu’elles n’étaient 
pas juste là pour raconter ce que 
l’on sait déjà».
Le film évoque également des 
moments terrifiants de violence 
raciste vécus par l’acteur.
En 1964, Sidney Poitier et 
le chanteur Harry Belafonte 
avaient été poursuivis dans le 
Mississippi par des membres 
armés du Ku Klux Klan alors 

qu’ils livraient de l’argent à un 
mouvement de défense du droit 
de vote.
Une altercation antérieure avec 
le KKK, et une autre avec un 
policier blanc qui harcelait un 
Sidney Poitier adolescent sous 
la menace d’une arme, sont 
présentées dans le film comme 
des éléments déclencheurs dans 
son combat, souvent occulté, 
pour le mouvement américain 
des droits civiques.
«C’est ce qui est fascinant avec 
lui: il ne s’est jamais laissé 
briser, il n’a jamais sombré dans 
la rancoeur», explique Reginald 
Hudlin.
- Héros aseptisé -
Mais la partie la plus contestée 
de l’héritage de l’acteur reste 
sans doute le sobriquet d’«Oncle 
Tom» parfois lancé à son 
encontre -- une référence utilisée 
aux Etats-Unis et qui sous-
entendait qu’il aurait été trop 
docile envers le public blanc et 
Hollywood.
Le documentaire évoque ainsi 

un article du New York Times 
daté de 1967 intitulé «Pourquoi 
l’Amérique blanche aime-t-
elle tant Sidney Poitier?», et 
qui accuse l’acteur de «jouer 
essentiellement le même rôle», 
celui du héros aseptisé et sans 
relief.
Un «syndrome Sidney Poitier» 
est également décrit dans 
l’article, celui d’«un bon gars 
dans un monde de blancs, sans 
épouse, sans amoureuse, sans 
femme à aimer ou à embrasser, 
aidant l’homme blanc à résoudre 
le problème de l’homme blanc».
Trois ans plus tôt, il était 
devenu le premier acteur noir 
à remporter un Oscar pour 
«Le Lys des champs», dans 
lequel il joue un homme à tout 
faire itinérant, qui aide une 
communauté de religieuses 
blanches avec laquelle il finit par 
se lier d’amitié.
D’autres rôles, comme celui 
du mendiant dans «Porgy and 
Bess», ont été décrits comme 
racistes par certains critiques.

Selon Reginald Hudlin, 
les reproches «étaient une 
conséquence inévitable du 
travail qu’il faisait» et Poitier, 
qui «savait que cela allait 
arriver», était plus intéressé 
par le fait d’incarner à l’écran 
l’expérience afro-américaine.
«Je pense que maintenant, nous 
pouvons le regarder avec un 
recul historique plus large, et 
conclure que ces décisions prises 
par Sidney Poitier étaient justes 
et ont aidé le mouvement social 
à avancer», plaide-t-il.
Le documentaire souligne 
également la nature 
révolutionnaire du baiser de 
Sidney Poitier avec l’actrice 
blanche Katharine Houghton 
dans «Devine qui vient dîner», 
et de la scène de «Dans la 
chaleur de la nuit» où il gifle 
un aristocrate blanc du Sud des 
Etats-Unis.
«Il n’y avait aucun précédent à 
ce qu’il était et à ce qu’il faisait», 
conclut Reginald Hudlin.

Les chercheurs récompensés par 
l’édition 2023 du Breakthrough 
Prize, surnommé les «Oscars 
de la science», ont été annoncés 
jeudi et se partageront un total de 
plus de 15 millions de dollars, ce 
qui en fait le prix scientifique le 
mieux doté, devant les Nobel.
Ce prix américain a été lancé par 
des entrepreneurs de la Silicon 
Valley au début des années 2010 
pour récompenser des percées 
(«breakthrough» en anglais) en 
recherche fondamentale.
Pour ce cru 2023, trois prix ont 
été attribués dans la catégorie 
sciences de la vie, un en 
physique fondamentale et un 
en mathématiques. Chaque prix 
est récompensé de trois millions 
de dollars (contre moins d’un 

million pour un Nobel).
«Les lauréats honorés aujourd’hui 
incarnent le pouvoir incroyable 
de la science fondamentale, à 
la fois pour révéler des vérités 
profondes sur l’Univers et pour 
améliorer nos vies», a déclaré 
dans un communiqué Yuri Milner, 
entrepreneur et investisseur à 
l’origine de ce prix, qui a été 
rejoint par des figures comme 
Mark Zuckerberg, le patron de 
Facebook.
Un Français se trouve parmi les 
lauréats: Emmanuel Mignot, 
professeur à l’université 
américaine de Stanford, partage 
un prix en sciences de la vie avec 
le Japonais Masashi Yanagisawa, 
pour avoir découvert la cause 
de la narcolepsie, une maladie 

qui conduit les personnes qui 
en sont atteintes à s’endormir 
soudainement en pleine journée. 
Grâce à leur découverte, des 
médicaments prometteurs 
sont actuellement en cours de 

développement.
Un autre prix en sciences de la 
vie a été attribué au Britannique 
Demis Hassabis et à John Jumper, 
respectivement fondateur et 
chercheur de DeepMind, une 

filiale de Google spécialisée 
dans l’intelligence artificielle. 
Ils ont développé un système 
d’apprentissage profond («deep 
learning») permettant de prédire la 
structure de millions de protéines, 
une avancée qui doit notamment 
permettre de mieux comprendre 
les processus cellulaires.
Le prix de physique fondamentale 
a été attribué à quatre pionniers 
de l’information quantique, 
et celui de mathématiques à 
Daniel Spielman, professeur à 
l’université américaine Yale.
Outre les prix principaux, six prix 
dotés de 100 000 dollars chacun 
ont été attribués à 11 jeunes 
scientifiques ayant «eu un impact 
substantiel dans leur domaine», 
selon le communiqué.

Le documentaire «Sidney» revient sur l’héritage social 
de la première star noire de Hollywood

Plus de 15 millions de dollars pour les lauréats des 
«Oscars de la science» 2023
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Les points forts de 
plusieurs ventes à venir 
chez Christie’s à Londres 

– principalement les ventes 
concernant le Moyen-Orient qui 
se déroulent du 15 au 19 octobre 
– révèlent une gamme variée 
d’art qui ne se limite pas à la 
région du Moyen-Orient.
Il y a le diptyque L’interprète, 
minutieusement peint en 2016 
par l’artiste irakienne basée aux 
États-Unis, Hayv Kahraman; 
l’œuvre satirique Hollyland, 
de l’artiste palestinien Hazem 
Harb, qui superpose des lettres 
en acrylique comparables à la 
célèbre enseigne de Hollywood 
sur une photographie 
d’archive de Jérusalem; la 
sculpture en boule disco de 
feu l’artiste iranienne Monir 
Farmanfarmaian dans les 
années 1970 et même l’œuvre 
emblématique du peintre 
britannique L.S. Lowry, Going 
to the Match, exposée en 
l’honneur de la prochaine Coupe 
du monde de la Fifa au Qatar. Les 
points forts mis en lumière lors 
d’une exposition au showroom 
de Christie’s à Dubaï jusqu’au 
24 septembre comprennent des 
chefs-d’œuvre de l’art arabe et 
iranien moderne, ainsi que des 
œuvres d’éminents artistes du 
continent africain, notamment 
El Anatsui et les peintures 
émouvantes de Lynette Yiadom-
Boakye, ce qui met en valeur 
l’intérêt régional croissant pour 
l’art africain.
L’exposition est la première 
organisée par la nouvelle 
direction de Christie’s dans la 
région.
«La création et l’expansion 
d’une plate-forme mondiale 
pour l’appréciation des œuvres 
et la vente d’œuvres d’art du 
Moyen-Orient constituent un 
objectif essentiel pour Christie’s 
depuis 2005 et nous organisons 
des ventes exceptionnelles dans 
la région», déclare le nouveau 

vice-président de Christie’s 
Middle East, le Dr Ridha 
Moumni, dans un communiqué.
«Nous avons des clients qui 
font des achats si différents 
qu’organiser une vente d’art du 
Moyen-Orient est un défi; nous 
ne voulons pas reproduire des 
œuvres d’avant et nous voulons 
proposer une offre qui montre ce 
que les clients veulent désormais 
acheter», explique Meagan 

Kelly Horsman, la nouvelle 
directrice générale régionale, à 
Arab News.
Un bon exemple serait la célèbre 
œuvre Evolution of Man (2010) 
de l’artiste saoudien Ahmed 
Mater, qui explore la croissance 
rapide du Royaume depuis la 
découverte du pétrole en 1938. 
Elle devrait se vendre entre 28 
000 et 35 000 dollars (1 dollar = 
1,02 euro).

On peut également évoquer 
Angelus II-1, une œuvre 
abstraite poignante de 2017, 
composée d’une série de lignes 
entrecroisées colorées, de feu 
le peintre et historien de l’art 
palestinien, Kamal Boullata, et 
dont la valeur est comprise entre 
28 et 40 000 dollars, ainsi qu’une 
pièce rare du peintre irakien Dia 
Azzawi, Lettres colorées, qui 
date des années 1970. Le prix de 
vente est évalué entre 34 000 et 
45 000 dollars.
L’une des œuvres les plus 
chères exposées est Broken 
Land (2015) du peintre 
iranien basé à New York, Ali 
Banisadr. Construite dans son 
style rythmique et abstrait 
caractéristique, une intense 
impression de mouvement – et de 
l’émotion – est immédiatement 
transmis par une série de figures 
et d’objets dans des scènes à 
peine reconnaissables pour le 
spectateur.
Parmi les œuvres africaines 
exposées figure L’arbre (2003) 
d’Ibrahim el-Salahi. Il s’agit 
d’une composition géométrique 
abstraite qui fait partie d’une 
série faisant allusion à l’arbre 

Haraz originaire de son pays 
natal, le Soudan. Né au Soudan 
en 1930, M. El-Salahi est l’un 
des artistes africains vivants les 
plus importants et une figure 
centrale dans le développement 
du modernisme africain. Son 
travail est actuellement présenté 
dans l’exposition principale 
baptisée «Le lait des rêves» à la 
59e Biennale de Venise.
Il y a aussi une image de 1997 
du photographe nigérian Samuel 
Fosso intitulée Le chef, celui qui 
a vendu l’Afrique aux colons 
qui vaut entre 17 000 et 23 000 
dollars. Parmi la collection Sina 
Jina de Robert Devereux, il y a 
l’acrylique Drying Line (2002) 
d’El Anatsui, sur des boiseries 
sculptées (le prix est estimé 
entre 68 000 et 91 000 livres 
sterling; 1 livre sterling = 1,13 
euro) et Magic (2007) de Lynette 
Yiadom-Boakye, une série de 
trois peintures à l’huile pour un 
montant compris entre171 000 
et 228 000 dollars.
«Robert Devereux est connu 
comme l’un des premiers 
partisans de l’art africain et sa 
collection présente une large 
variété d’œuvres en provenance 
du continent», déclare Isabel 
Miller, spécialiste de l’art 
d’après-guerre et contemporain 
chez Christie’s à Londres, dans 
un entretien accordé à Arab 
News.
La collection de Robert 
Devereux, qui est la plus grande 
collection personnelle d’art 
contemporain africain à être 
exposée sur le marché, sera 
vendue le 13 octobre à Londres.
«Les goûts en matière de 
collection dans la région sont 
désormais plus internationaux 
que régionaux», affirme Suzy 
Sikorski, spécialiste chez 
Christie’s Middle East. «Même 
les personnes qui ont commencé 
à collectionner dans cette région 
se tournent désormais vers l’art 
africain et international.»

Un film tanzanien a été 
présélectionné pour une 
récompense aux Oscars, mettant 
fin à deux décennies d’attente 
pour une participation du pays à 
cette récompense.
Le film Vuta N’kuvute - qui 
signifie «lutte acharnée» en 
swahili - a été sélectionné dans 
la catégorie «Meilleur film 
international» au sein de la 95e 
cérémonie des Oscars.
Sorti en swahili et avec un 

casting majoritairement africain, 
le film raconte l’histoire d’une 
jeune Indienne-Zanzibari dont 
la romance s’épanouit sur le 
dos d’une révolte politique aux 
derniers jours de la domination 
impériale britannique.
«L’avenir du cinéma tanzanien 
est enfin entre nos mains. Une 
vague de cinéastes swahilis 
grandit chaque jour avec fierté, 
intelligence et audace», a posté 
sur Instagram Amil Shivji, 

coproducteur du film.
En septembre 2021, Vuta 

N’kuvute est entré dans l’histoire 

en devenant le premier long 

métrage tanzanien à être projeté 

au Festival international du film 
de Toronto (TIFF).

La première participation de 

la Tanzanie à la cérémonie des 

Oscars était Maangazi : The 

Ancient One, et c’était en 2002.

 Des chefs-d’œuvre en provenance du Moyen-Orient 
présentés aux enchères chez Christie’s

Le film tanzanien Vuta N’kuvute sélectionné pour les Oscars
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Le deuil officiel après la 
mort d’Elizabeth II se 
terminera à la fin du mois 

pour la famille de la souveraine 
et le prince William s’est expri-
mé sur son état d’esprit dans ce 
moment difficile. Le fils du roi 
Charles III s’est livré sur l’émo-
tion qu’il ressent depuis le décès 
de sa grand-mère, et les mo-
ments inattendus qu’il traverse 
pendant cette période si boule-
versante.
« Si l’on y réfléchit, d’une cer-
taine manière, il est toujours très 
réconfortant de savoir que tant de 
gens s’en soucient. Cela rend les 
choses beaucoup plus agréables. 
Il y a certains moments qui vous 

surprennent. Vous êtes préparé 
à tout, mais certains moments 
vous prennent au dépourvu », a-
t-il confié, selon la BBC, à des 
employés de Windsor qui ont 
aidé aux préparatifs de la céré-
monie.
Le futur roi d’Angleterre a no-
tamment été très touché par une 
attention en particulier : l’ours 
Paddington déposé par de nom-
breux Britanniques en hommage 
à sa grand-mère.
« Ce sont les choses auxquelles 
on ne s’attend pas qui nous 
touchent », a-t-il ajouté.
Incroyable
Le prince William et son épouse 
Catherine, se sont également 

adressés aux employés royaux 
qui ont préparé les arrangements 
floraux. « Les projecteurs étaient 
braqués sur Windsor et c’était 
incroyable, bravo», a lancé la 
princesse de Galles.
La venue du couple royal a vi-
siblement réjoui les employés, 
comme Lindsey Hobbs, qui a 
contribué à l’organisation des 
funérailles avec le South Cen-
tral Ambulance Service. Cette 
dernière était visiblement recon-
naissante de les voir « toujours 
en train d’assumer leurs respon-
sabilités publiques » alors qu’ils 
« n’ont pas vraiment eu le temps 
de faire leur deuil », comme elle 
l’a souligné auprès de la BBC.

Retour au bercail pour les Sus-
sex. Après un séjour beaucoup 
plus long que prévu en Angle-
terre, en raison de la mort de sa 
grand-mère, le prince Harry est 
retourné aux Etats-Unis avec 

son épouse, Meghan, dès le 
lendemain des funérailles. La 
raison ? Leurs enfants leur man-
quaient trop. C’était en effet la 
période la plus longue pendant 
laquelle ils ont été séparés de 

leurs enfants, Archie et Lilibet, 
et cet éloignement commençait 
à leur peser.
« Les enfants leur manquent 
énormément et ils les ont 
contactés par FaceTime chaque 
jour, mais ils étaient impatients 

de les revoir et de les tenir dans 
leurs bras après quelques se-
maines éprouvantes », a déclaré 
une source proche du couple à 
Us Weekly.
Pas d’audience
A l’origine, le prince Harry et 

Meghan Markle devaient res-
ter quelques jours à peine au 
Royaume-Uni, mais lorsqu’ils 
ont compris que leur séjour ris-
quait d’être beaucoup plus long 
à l’annonce du décès d’Elizabeth 
II, le couple a hésité à faire venir 
leurs enfants, restés à Montecito. 
Jugés trop jeunes, Archie, trois 
ans, et Lilibet, un an, n’auraient 
pas pu comprendre la solennité 
du moment. Pour les mêmes rai-
sons, le prince William et Kate 
Middleton ont préféré garder 
leur petit dernier, Louis, quatre 
ans, à la maison.
D’après Page Six, les Sus-
sex sont rentrés chez eux sans 
que Meghan Markle ait eu le 
temps de s’entretenir avec le roi 
Charles III, comme elle l’aurait 
demandé. Une « audience » pour 
« éclaircir les choses » entre eux, 
qui n’aura donc probablement 
pas lieu avant un long moment…

Il y a quelques mois, Billie Ei-
lish révélait sur les réseaux so-
ciaux avoir eu un crush sur Sa-
rah Michelle Gellar après avoir 
regardé Buffy contre les Vam-
pires lorsqu’elle était adoles-
cente. Une déclaration qui avait 
beaucoup fait plaisir à l’actrice, 
d’autant plus que c’était l’occa-
sion rêvée d’impressionner sa 
fille Charlotte.
« Oh, c’était incroyable. Je l’ai 
vu et je me suis dit, “Finalement 
elle va penser que je suis cool 
!”. Honnêtement, c’était le seul 
moyen… Parce que rien de ce 
que je fais n’est cool pour mon 
adolescente. Rien du tout », a-t-
elle déploré lors d’un passage 
sur le plateau de The Talk.
Quelques jours de coolitude

« Je pense que certains de ses 
amis lui ont montré dans le bus, 
parce qu’elle n’a pas de réseaux 
sociaux. Alors ils ont dû lui 
montrer. Et elle est juste rentrée 
à la maison toute rayonnante. Et 
ça m’a fait marquer des points 
pendant, genre, presque une 
semaine », a plaisanté Sarah 
Michelle Gellar.
La star devrait continuer à être 
bien vue par son adolescente 
de fille ces prochains jours. En 
effet, Sarah Michelle Gellar est à 
l’affiche de Si tu me venges, un 
teen movie Netflix dans lequel 
elle donne la réplique à la star de 
Riverdale, Camila Mendes.

Le prince William révèle ce qui l’a le plus touché
 à l’enterrement de la reine Elizabeth II

Le prince Harry et Meghan Markle sont rentrés 
chez eux en Californie

Sarah Michelle Gellar a marqué des points 
auprès de sa fille grâce à Billie Eilish
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Le Procureur de 
la République 
près le Pôle pénal 

financier et économique du 
Tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger) a requis mercredi 
en fin de journée une peine 
de dix (10) ans de prison 
fermes et un million de 
dinars d’amende contre 
l’ex-wali de Skikda Fouzi 
Belhacine, poursuivi 
pour des délits liés à la 
corruption.
Le procureure a 
également requis contre 
les neuf autres prévus 
dans cette affaire avec 

à leur tête le chef de la 
daïra de Skikda Antri 
Azzedine et l’ex-président 
de l’APC de la même ville 
Kamel Tebbouche ont été 
condamnés à des peines 
allant de cinq (5) à huit (8) 
ans de prison ferme.
L’ex-wali de Skilkda et 
les autres co-accusés sont 
poursuivis pour des délits 
liés à la corruption.

Le Groupement territorial 
de la Gendarmerie 
nationale (GN) d’Alger 

a lancé, vendredi, un appel 
à témoins concernant deux 
individus impliqués dans une 
affaire d’usurpation d’identité, 
invitant tous ceux qui ont traité 
avec eux à se rendre au Parquet 
de la République près le tribunal 
de Chéraga ou à se présenter 
au siège du groupement pour 
déposer plainte ou apporter leurs 
témoignages.
«Conformément aux dispositions 
de l’article 17 du code de 
procédure pénale et en vertu du 
mandat délivré par le Parquet 
de la République près le tribunal 
de Chéraga, le Groupement 

territorial de la Gendarmerie 
nationale d’Alger informe 
les citoyens avoir  procédé à 
l’arrestation des deux suspects 
apparaissant sur les photos jointes 
à l’appel à témoins». Il s’agit de 
«A.Y.M» et de «P.M», suspectés 
dans des affaires d’usurpation 
d’identité.
Le Groupement territorial de la 
Gendarmerie nationale d’Alger 
«appelle toutes les personnes 

ayant été victimes de ces deux 
escrocs, en ayant rencontré 
l’un d’eux personnellement 
ou en ayant été contactés par 
ces derniers via les numéros 
0549.67.96.63 - 0770.71. 40.27 
- 0561.24.99.57 - 0661.31.10.10, 
se faisant passer pour un magistrat 
(Procureur de la République, 
Procureur de la République ou 
autres) à se rendre au Parquet de 
la République près le Tribunal de 
Chéraga ou se présenter au siège 
du Groupement territorial de la 
Gendarmerie nationale d’Alger 
ou au siège de la Gendarmerie 
nationale le plus proche pour 
déposer plainte ou apporter leurs 
témoignages dans cette affaire».

Les services des 
douanes ont saisi 1.750 
cartouches de cigarettes 

et 15.000 paquets de cigarettes, 
destinés à la contrebande, dans 
les wilayas d’El Oued et d’Illizi, 
a annoncé samedi la Direction 
générale des douanes.
«Dans le cadre de la mise 
en œuvre des programmes 
conjoints de contrôle par 
les services  opérationnels 
des brigades des douanes, 
élaborés en coordination avec 
les services de sécurité, les 
agents de la brigade mobile 

relevant des services de 
l’Inspection divisionnaire 
des Douanes d’El-Oued, ont 
procédé, sur le territoire de 
la Direction Régionale des 
Douanes de Ouargla, ainsi 
que la brigade régionale de 
lutte contre la contrebande 
relevant des services de la 
Direction Régionale des 
Douanes d’Illizi, à la saisie, 
dans deux opérations distinctes 
menées en coordination avec 
les éléments de l’Armée 
Nationale Populaire, de 1750 
cartouches de cigarettes 

dissimulées dans un  camion 
frigorifique, et 15 000 paquets 
de cigarettes cachés dans une 
camionnette sous 400 kg de 
feuille de henné», lit-on dans le 
communiqué.
Selon la même source, «les 
deux opérations s’inscrivent 
dans le cadre de la consécration 
des efforts soutenus des agents 
des douanes algériennes 
mobilisés en vue de protéger 
l’économie nationale et la santé 
et la sécurité du citoyen et de 
lutter contre la contrebande 
sous toutes ses formes».

Une (1) personne a trouvé la 
mort et huit (8) autres ont été 
blessées dans un carambolage 

entre 12 voitures, survenu mardi à Alger 
au niveau de la pénétrante Garidi-Drid 
Hocine, indique un communiqué des 
services de la Protection civile.
«Les unités de la Protection civile de 
la wilaya d’Alger sont intervenues 
à 06H00 suite à un accident de la 
circulation», indique le communiqué 
qui a précisé qu’il s’agissait «d’un 
carambolage entre 12 voitures au 
niveau de la pénétrante Garidi-Drid 

Hocine».
«L’accident a fait un mort sur place et 
8 autres blessés qui ont été transférés 
à l’hôpital Salim Zemirli et à l’hôpital 
Mustapha Pacha», ajoute la même 
source.

Vingt-huit (28) personnes ont 
trouvé la mort et 1442 autres 
ont été blessées suite à 1239 

accidents de la circulation enregistrés 
durant la période entre le 11 et 17 
septembre à travers le pays, indique 
mardi un bilan de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 
au niveau de la wilaya de Sétif avec 
5 personnes décédées sur les lieux 
d’accidents et 67 autres blessées suite 
à 50 accidents de la circulation.
Par ailleurs, 1870 incendies urbains, 
industriels et autres, ont été enregistrés 

dans plusieurs wilayas du pays, 
durant la même période, dont les plus 
importants ont été enregistrés à Alger 
(235 incendies), Blida (113) et Tizi-
Ouzou (122), ajoute la même source.
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Dix ans de prison fermes 
requis contre l’ex-wali 

de Skikda

GN:

Appel à témoins concernant 
2 individus impliqués dans une 
affaire d’usurpation d’identité

Saisie de quantités importantes de cigarettes 
dans les wilayas d’El Oued et d’Illizi

AlGer:

Un mort et 8 blessés dans un 
carambolage entre 12 voitures

AccideNts de lA circulAtioN:

28 morts et 1442 blessés 
en une semaine


